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25 de Julho faz história

Novembro Azul e as 
Práticas Integrativas 
(PICS) em destaque
Páginas 17 a 22

ESPECIAL SAÚDE

Página 8

Arroio do Tigre

EMEI Pingo 
de Gente 
inaugura 
nova 
estrutura

LevezaLeveza
que seus pés
merecem
que seus pés
merecem

Um Natal cheio de possibilidades!

R$

em prêmios

Mais de

poupança
premiada
Sicredi

R$3mil

Jóia        em    Ouro da Ótica
Amar

do Alarico Móveis
Poltrona

Empresas Participantes:
Megamoda | Instituto Mix | AT Confecções
Rei da Economia Afubra | Ultramed Matriz
Ultramed Filial | Vencal Calçados | Ventão

O Boticário | Marilica Confecções | Ótica Amar
Vento Norte | Supermercado Treviso | Ventinho
Casarão Verde | Solange - Cama, Mesa e Banho

Quiosque 3Quiosque 3/12 | Ótica Pasa | Minetto Auto Center
Fermata Del Caffé | Ótica Pasa | Alarico Móveis

Sobrauto Auto Peças | Dresch Bazar e Utilidades
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Secretaria da Saúde promove 
palestra sobre Novembro Azul

Na tarde de quarta-feira, 10 de no-
vembro, os membros do Conselho Mu-
nicipal de Trânsito estiveram reuni-
dos na sala de reuniões da Prefeitura 
de Sobradinho. O encontro foi presidi-
do pela vice-presidente do Conselho, 
Mara Seibert, e teve como pauta a or-
ganização e definição do cronograma 
do 1º Seminário Municipal de Trânsi-
to, previsto para o dia 7 de dezembro, 
no auditório do Polo Regional de Edu-
cação, além de diversos assuntos apre-
sentados pelos conselheiros.

Na ocasião, o prefeito Armando 
Mayerhofer se fez presente, onde des-
tacou a importância do 1º Seminário 
Municipal de Trânsito e esclareceu que 
no momento não serão criados novos 

pontos de cargas e descargas no cen-
tro da cidade, salientando que já exis-
tem atualmente quatro pontos, sendo 
na Rua General Osório em frente a pre-
feitura; Praça 3 de Dezembro atrás da 
Rua Coberta; Rua Paulino Bridi próxi-
mo a Cotriel e Rua Pedro Álvares Ca-
bral atrás da Rodoviária. Segundo ele, 
o motivo para não criar novos pontos 
é a falta de estacionamento para os au-
tomóveis. Na oportunidade também foi 
decidido o tema do seminário que será 
“Sobradinho Trânsito em Ação”. 

As reuniões do Conselho Municipal 
de Trânsito ocorrem sempre na se-
gunda quarta-feira do mês, sendo que 
o próximo encontro será dia 8 de de-
zembro.  

Conselho de Trânsito realiza reunião

Ocorreu na noite de 
quinta-feira, 11 de no-
vembro, na Câmara de 
Vereadores de Sobradi-
nho, uma palestra gratui-
ta com o tema “Novembro 
mais azul - o foco agora é 
a saúde do homem”, even-
to realizado pela Provida 
em parceria com a Secre-
taria da Saúde.  Na opor-
tunidade, o médico uro-
logista, Genaro Trojahn, 
abordou diversos temas 
relacionados a saúde do 
homem e sobre a impor-
tância dos exames pre-
ventivos.  Participaram do 
evento o prefeito Arman-
do Mayerhofer, secretário 
da Saúde, Idelfonso Bar-
bosa, equipe da Provida e 
a comunidade.

O secretário Idelfonso 
Barbosa ressalta que, du-
rante todo o mês, as Uni-
dades de Saúde do muni-
cípio irão prestar orien-
tações sobre prevenção, 
diagnóstico e tratamen-
to, a fim de esclarecer dú-
vidas existentes sobre o 
câncer de próstata e cons-
cientizar para a necessi-

dade da realização de exa-
mes preventivos. 

O prefeito Mayerhofer 
destaca que esta campa-
nha tem significativa rele-
vância, pois chama a aten-
ção da população para o 
problema e busca sensi-
bilizar a sociedade a abra-
çar essa causa tão impor-
tante à saúde do homem.

Durante os meses de setembro e 
outubro, a equipe da EMEI Maria Vi-
tória Pohlmann trabalhou de mãos 
dadas em um projeto que visou tra-
zer a alegria e as cores dessa linda 
estação para o cotidiano da escola e 
das crianças. 

Assim como o outono, a primave-
ra é uma estação de transição. Ela re-
presenta o tempo da despedida das 
frias paisagens e do preparo para en-
trar nos tons quentes do verão. As 
flores são a marca principal da pri-
mavera. A natureza desabrocha e 
se enfeita para nos mostrar que um 
novo ciclo se inaugura.

As professoras, muito engajadas 
e criativas, soltaram a imaginação e 
envolveram as crianças e as famílias, 
trazendo atividades como: confecção 
de canteiros e vasos de flores, plan-
tio de mudinhas de flores, trabalhos 
manuais e painéis envolvendo reci-
clagem e muitas cores, confecção de 
plaquinhas com mensagem para ale-
grar os canteiros de flores e até um 
minhocário na caixa. A culminân-
cia do projeto se deu com a pintura 
de uma parede da escola, onde cada 
criança deixou sua marca com tin-
ta colorida.

A EMEI se sente muito feliz em 
proporcionar esses momentos para 
as crianças, pois entendem que nas 
mãos das crianças, o mundo vira um 
conto de fadas. E deixa um recado: “A 
primavera convida: abra-se, permita-
-se, aproveite as oportunidades des-
sa brisa nova, relacione-se, sinta a be-
leza que há lá fora, deixe seu perfume 
único exalar de dentro para fora, não 
tema as abelhas, deixe que elas a to-
quem levemente e polinizem a vida!”.

O colorido da primavera na
EMEI Maria Vitória Pohlmann 

O Executivo Municipal 
esteve reunido no dia 4 
de novembro com as so-
beranas do município, 
rainha Francesca Kluge 
Puntel e princesas Miche-
le Sabrina Kittel e Eduar-
da Lopes.

Na ocasião trataram 
sobre a retomada dos 
eventos sociais e tam-
bém sobre a prorroga-
ção do reinado por mais 
dois anos.

Segundo o prefeito Ar-
mando Mayerhofer, a de-
cisão foi uma forma de 
valorizar e oportunizar 
que as soberanas viven-
ciem essa experiência, 
uma vez que devido a 
pandemia e a suspenção 
dos eventos sociais e de-
mais atividades, elas ti-
veram poucas chances de 
representar e divulgar o 

Soberanas de Sobradinho 
terão reinado ampliado

município.
O trio deu resposta 

positiva, ficando assim 

prorrogado por mais dois 
anos o reinado das atuais 
soberanas do município.
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Presidente da Assembleia Legislativa visita Sobradinho
Na tarde da última 

sexta-feira, 12 de 
novembro, o prefeito 
de Sobradinho, Arman-
do Mayerhofer, acompa-
nhado do vice-prefeito 

Ivan Trevisan e secretá-
rios municipais, recebeu 
na Sala de Reuniões da 
prefeitura, o deputado 
estadual Gabriel Souza 
(MDB). Entre os presen-

tes, também o presiden-
te municipal do MDB, Pe-
drilo Carniel e os verea-
dores do partido, Gerson 
Schirmer e Elton Ven-
druscollo.

>> Encontro ocorreu na prefeitura municipal

Na manhã de terça-
-feira, 16, a secretária de 
Assistência Social, Patrí-
cia Kegler, se reuniu com 
o gerente da Loja Porme-
nos de Sobradinho, onde 
trataram de uma ação 
solidária que será rea-
lizada pela segunda vez 
neste ano no município.

Durante os meses de 
outubro e novembro 
parte das vendas de toda 
a Cia Grazziotin S/A - Lo-
jas Pormenos será rever-
tida em doações de ces-
tas básicas às famílias 
carentes da cidade. Com-
prando na Loja Porme-
nos de Sobradinho es-

tará se ajudando nes-
sa causa tão importan-
te para toda sociedade. 

A secretária Patrí-
cia Kegler destaca que 
na ação realizada ante-
riormente foram doa-

das 96 cestas básicas 
às famílias em situação 
de vulnerabilidade so-
cial. A iniciativa se cha-
ma “Compra Solidária 
- transforme suas com-
pras em doação”.

Projeto Compra Solidária

A Secretaria Muni-
cipal de Obras e Servi-
ços Urbanos de Sobra-
dinho concluiu a cana-
lização da Rua Repú-
blica. O objetivo desta 
obra foi solucionar pro-
blemas de infiltrações. 
De acordo com o secre-
tário de Obras, Olandir 
Bernardy, no local, fo-
ram retirados os canos 

que ficavam nas calça-
das e foram instalados 
na rua, sendo utiliza-
dos aproximadamente 
250 metros de canos. 
Com a obra, a Adminis-
tração Municipal pre-
tende resolver esse pro-
blema antigo, muito rei-
vindicado pelos mora-
dores, pois toda vez que 
são registrados grandes 

volumes de chuva, ocor-
rem transtornos ocasio-
nando muitos prejuízos.

Conforme o prefei-
to Armando Mayerho-
fer, a canalização des-
te trecho vai aumentar 
a capacidade de escoa-
mento da água da chu-
va, evitando que essas 
infiltrações voltem a 
acontecer. 

Obra de canalização concluída

Souza, que é o atual 
presidente da Assem-
bleia Legislativa Gaúcha, 
tem visitado municípios 
do Estado e Sobradinho 
foi incluído na agenda. 
Entre os temas da reu-
nião, comentou sobre o 
Marco Legal do Sanea-
mento Básico e questões 
relacionadas. “A assem-
bleia vai ter ainda mais 
uma legislação para ser 
votada até o fim do ano 
que é a regionalização 
do saneamento, que irá 
dar uma solução para 
os municípios que não 
são clientes da Corsan 
e, também para os que 
são, de oficializar esta 
situação já existente, 
de eles terem o mesmo 
prestador de serviços 
de saneamento e, com 
isso, vamos levar adian-
te uma série de debates 
sobre o tema, que eu jul-
go ser o mais importan-
te da legislatura. Então 
nesta visita estava falan-
do com o prefeito, vice e 
secretários, até porque 
os municípios terão que 
aditar os seus contratos 
até 31 de março do ano 
que vem. E, se fizerem 
até 16 de dezembro des-

te ano, terão condições 
de partilhar uma parce-
la do recurso que ingres-
sará no caixa a partir da 
venda da companhia no 
início do ano que vem”, 
detalhou.

O deputado lembrou 
também sobre a refor-
ma no regimento inter-
no da Assembleia, altera-
da após 30 anos. “Atuali-
zamos o regimento. Hoje 
digo que a Assembleia 
está atualizadíssima com 
o século XXI, os deputa-
dos já estavam com seus 
mandatos, mas agora a 
instituição também, e 
isso é muito importante 
para que a gente consiga 
ter condições de fazer a 
representação popular 
na casa do povo. Em vir-
tude disso, no dia 9 de 

novembro conseguimos 
retomar às sessões pre-
senciais deliberativas, o 
que melhora  a condição 
das discussões e debates 
parlamentares, emen-
das, entre outros, o que é 
muito importante, a rela-
ção humana, de maneira 
presencial no plenário”, 
mencionou.

Sobre a pandemia, en-
fatizou acreditar na ciên-
cia e que com o avanço 
da vacinação haverá ín-
dices cada vez melho-
res de prevenção ao ví-
rus e diminuição dos ca-
sos graves, reforçando a 
importância dos cuida-
dos consigo e o próximo, 
para que se possa reto-
mar a economia, gerar 
emprego e renda o mais 
rápido possível.

O prefeito Armando Mayerhofer e 
o secretário de Obras e Serviços Ur-
banos, Olandir Bernardy, estiveram 
recentemente acompanhando o an-
damento das obras da nova ponte 
em Linha Francesquet, divisa com 
Lagoa Bonita do Sul. 

A obra está sendo executada atra-
vés de uma parceria entre as Admi-
nistrações Municipais de Sobradi-
nho e Lagoa Bonita do Sul, onde os 

servidores da Secretaria de Obras 
dos dois municípios estão realizan-
do os trabalhos, que está em fase de 
conclusão. 

Armando Mayerhofer destaca a 
importância da parceria com o mu-
nicípio de Lagoa Bonita do Sul para 
realizar a construção desta nova 
ponte de concreto, a  qual irá garan-
tir um melhor tráfego e maior segu-
rança para quem transitar no local.

Obra da ponte da Francesquet 
está em fase de conclusão
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As manchetes 
em 28/11/1991

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: Por iniciativa do Clube de Diretores Lo-
jistas (CDL) e Associação Comercial, Industrial e de Serviços 
(ASCIS) de Sobradinho e regulamentado através do projeto 
de Lei 08/91 oriundo do Executivo Municipal, teve início uma 
campanha para aumento da arrecadação do município para os 
anos de 91 e 92, valorizando o comércio e a indústria locais, 
através de sorteios com distribuição de prêmios aos contem-
plados possuidores de cautelas. As cautelas distribuídas aos 
consumidores, usuários de serviços produtores rurais, contri-
buintes municipais e pessoas jurídicas, são fornecidas median-
te a comprovação dos seguintes valores para cada categoria.

Como é bom ter orgulho do lugar em 
que nascemos. Para demonstrar todo o 
nosso afeto e carinho, publicaremos no 
dia de hoje a Lenda do Umbu, árvore que 
dá o nome a Linha Umbu!

Diferente do umbuzeiro do Norte com 
seu doce e delicado fruto, o umbu do Sul é 
uma grande árvore frondosa, de inconfun-
dível silhueta solitária, de longe em longe 
pontilhando a planície gaúcha.

Contavam os índios guaranis das Mis-
sões a seguinte história:

Um dia Deus criou várias sementes, de 
árvores que iria distribuir pelas matas e 
campos, e a cada uma perguntou o que 
gostaria de ser. Então o pinheiro pediu 
para ser alto e corpulento, de modo a dar 
muita madeira para morada e serviço dos 
homens. 

A coronilha pediu para ser tão forte a 
ponto dos machados lutarem para pene-
trarem seu cerne.

O espinilho pediu para dar bom brasei-
ro, fogo forte. 

A casauarina pediu para cantar quan-
do os ventos sacudissem suas ramagens.

A pitangueira pediu para dar os mais sa-
borosos e bonitos frutos.

E assim por diante, sendo que a todas 
as árvores Deus satisfazia.

Quando chegou a vez do umbu, este pe-
diu para ser uma árvore muito grande e 
sozinha na campanha, com galhos e fo-
lhas bem entrelaçadas, que não desse fru-
tos e que tivesse a madeira tão frágil e in-
consistente a ponto de não servir para coi-
sa nenhuma.

DEUS estranhou e perguntou por quê?
QUERO SIMPLISMENTE DAR ABRI-

GO AOS VIAJANTES, SEJA SOB A CHU-
VA OU SOB O SOL QUEIMANTE. E 
NÃO QUERO QUE A MINHA MADEI-
RA POSSA SERVIR AOS HOMENS NEM 
COMO PONTA DE FLECHA, NEM TA-
CAPE, NEM LANÇA, NEM CORONHA, 
NEM RODA DE CANHÃO. NEM FOR-
CA, NEM GARROTE, NEM PELOURI-
NHO.

Nem muito menos CRUZ para sacrifí-
cio de um justo.

E foi assim que DEUS fez a árvore da 
Hospitalidade e da Paz.

A lenda do UMBU!
*Lademiro Dors - ladedors@gmail.com

SOBRADINHO

>> Atlético Esportivo Sobradinho em viagem para Ivoti no quadrangular final de 1995.

Rotary empresta 
cadeira de banho 
para o HSJE

Na quarta-feira, 10 de novembro, in-
tegrantes do Rotary Club de Sobradinho 
estiveram realizando a entrega por em-
préstimo de uma cadeira de banho ao 
Hospital São João Evangelista. De acor-
do com a presidente do Rotary Club de 
Sobradinho, Liselota Müller, a cadeira 
de banho, que foi solicitada pelo hospi-
tal, foi adquirida através de verba obti-
da mediante a venda de tampinhas de 
garrafas arrecadadas pela comunidade 
de Sobradinho e região.

A presidente destaca a importância do 
empréstimo dessa cadeira para o hospi-
tal. “Ela irá auxiliar muita gente, prin-
cipalmente as pessoas que não podem 
ou não conseguem se locomover ao ba-
nheiro para tomar seu banho. Então elas 
podem se sentar e tomar o banho tran-
quilas. Fica também mais prático para 
as enfermeiras e auxiliares do hospital 
para dar banho aos enfermos”, destaca a 
presidente. Liselota ainda ressalta que o 
Rotary está sempre em ação na comuni-
dade e, que mesmo ainda diante da pan-
demia, continua atento às necessidades 
de quem precisa.
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>> Sinto-me 
nascido a cada 
momento
Para a eter-
na novidade do 
Mundo...
Fernando 
Pessoa

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Certas pessoas 
parece que estão 
mais preocupa-
das com seu gado 
do que consigo pró-
prias.”

Onde perdemos o rumo?
Quando se reflete sobre a humanidade, a lógica é que 

uma geração aprenda, para o seu bem, algo com as que a 
antecederam. E com a história, não negando-a de forma torpe. É 
para isso que se estuda: para saber e entender o que aconteceu 
antes, para assimilar as descobertas das gerações anteriores. 
Imagina se cada pessoa tivesse de novo de inventar o que outros 
já inventaram: o telefone, a luz, a roda, a bússola, um remédio. 
Cada um teria de ser Santos Dumont e reinventar o avião. Depois 
que Colombo descobriu a América, não é preciso cada geração 
de novo descobri-la.

E, no entanto, o que estamos vendo nos dias atuais? As 
pessoas desaprenderam a levar a sério uma vacina. Pior: negam a 
vacina. É como negar o avião. Ou a América. Para elas, a América 
não existe, é uma mentira. Em nome de uma crença (ou de um 
equívoco), decidiram, do dia para a noite, não levar a sério uma 
vacina: a vacina contra a Covid. Isso para elas é questão política 
(mas daí não tem nada a ver com saúde ou prevenção; tem 
apenas a ver com interesse pessoal), ou porque confundem fé 
com ciência. Não é a fé que faz o avião voar. Não é com reza que 
se tira um avião do chão. Do mesmo modo, não é reza que faz 
uma vacina agir, e sim o antídoto que vem em seu soro.

Muitos, de forma enviesada, argumentam que têm o direito 
de não se vacinar. O problema é que na questão da vacina da 
Covid vale exatamente o mesmo que vale na vacinação do gado 
contra febre aftosa ou raiva: não adianta um pecuarista não 
querer vacinar seu rebanho. A lei o obriga. Um pecuarista não 
tem o direito de manter um vírus circulando, porque coloca em 
risco, de forma até criminosa, o rebanho do vizinho, do Estado e 
até do País. Quem não vacina seu rebanho não vai nem conseguir 
vendê-lo. Simplesmente o mercado não pode e não vai aceitar, 

e o governo (o mesmo 
que vacina contra a 
Covid, aliás) aplica alta 
multa no pecuarista 
que não vacina seu 
gado.

O curioso é que 
muitas pessoas, pelo 
visto, têm mais apreço 
pelo seu gado do que 
têm por si e pelas 

outras pessoas. Elas correm a vacinar seus animais contra a 
aftosa, como o governo orienta e exige, mas se negam a se 
vacinar contra a Covid. Nessas horas se fica até tentado a pensar: 
quem, afinal, é mais animal nessa história? Um pecuarista, se 
tem um mínimo de consciência, jamais deixaria de vacinar seu 
gado contra a febre aftosa, pelo bem dos animais, de sua família, 
de seu dinheiro (para, afinal, poder vender esses animais) e, 
principalmente, da sociedade. Então, o que explica que tantos 
conseguem a façanha de não se vacinar? Onde esse pessoal 
errou o rumo? Se até um boi é vacinado contra aftosa ou raiva, 
e cachorros, os milhares de cachorros que hoje convivem nas 
famílias, são levados às pressas para fazer vacina no veterinário 
tão logo espirrem ou fiquem doentes? Por que de repente nos 
preocupamos mais com os bois e os cachorros do que com 
gente?

Outro bate-boca inútil diz respeito a apresentar carteira 
de vacina contra Covid. Por que de repente isso virou questão 
de queda de braço se desde que o mundo é mundo pessoas 
que querem viajar para outro país ou região precisam 
apresentar carteira de vacinação contra febre amarela e outras 
enfermidades, ou do contrário nem embarcam no avião? Por 
que uma hora tão prontamente concordam e apresentam a 
carteira, e na outra se negam a apresentá-la, porque agora é de 
Covid? Porque confundem a vacina com urna eleitoral? Nesse 
caso, seria muito melhor nem votar mas ficar vivo, do que teimar 
em não se vacinar e correr risco de integrar a estatística dos que 
nem vão votar.

A todos os que decidiram não se vacinar porque não 
acreditam ou não levam a sério a vacina, bem que se poderia 
apresentar um desafio: que assinassem documento abrindo 
mão de tomar vacina sempre, e tanto faz que seja contra 
mordida de cobra, aranha ou jacaré. Se não acredita mesmo 
em vacina contra Covid, que sentido faz tomar vacina quando 
for mordido por cobra. Para quem não acredita na vacina, e 
prefere não se imunizar, rezar já vai ser mais que suficiente, 
não é mesmo?

“Pensando no meu sagrado 
berço natal” (Cesar Brixner)-II

A arte nos sensibiliza. A poesia nos 
sensibiliza. Tem a magia de produzir 
encantamentos na alma ...  Ao exaltar o 
poeta Cesar Brixner suas memórias de 
vivências felizes nas águas fartas de arroios 
de sua terra natal – Arroio do Tigre - nos faz 
“navegar” nos seus versos ... Nos faz sonhar 
porque é um sonhador de horizontes. 
E nos faz a alma entristecida quando 
entristecidos são os versos do poeta que 
sente na alma o sofrimento do “arroio-
rio que envelheceu ...”. Cesar tem alma-
poeta. Só a alma-poeta tem o poder de 
emocionar, comover o coração que o lê. 
Por isso, emocionada dou continuidade ao 
poema “Arroios”, agradecendo ao autor por 
me permitir ser cúmplice para que outras 
tantas pessoas emocionem-se com a leitura 
de seus versos, após aquela pausa, como 
consta na edição anterior (uma pausa para 
celebrar nossas travessuras / outra pausa 
para esconder nossos segredos):

ARROIOS
“E poços do nosso ‘arroio do tigre’ 

encolheram / porque nossos braços e 
pernas alongaram / e fomos mergulhar 
corpos e almas no ‘Jaquirana’: / o sonhado 
oceano de nossa adolescência

Uma represa de águas maiores e 
vaidosas / que até espumas brancas 

deslizavam ligeiras / em algumas cascatas 
que se esnobavam 

Enormes e íngremes pedrarias 
convidando para outros saltos no novo 
palco que nos contemplava

Nossos corpos ficaram menores que os 
sonhos / mas nesse mar de exuberâncias 
o desafio era não se bastar em tamanhos

E do pequeno peixe que era pensava 
então como se barco fosse / querendo 
nadar fundo e cada vez mais longe

Nadar é domar o medo e saber que 
no outro lado o prêmio da travessia nos 
espera e os fôlegos e valentias da juventude 
/ moldam braços, pernas e mentes para a 
adulta estrada que se abre e se alarga

(mais uma pausa para navegar no 
tempo / mais uma pausa para confessar 
omissões e culpas)

Hoje sei do destino e sorte dos arroios 
/ que me ensinaram beber horizontes / sei 
que o “Jaquirana” segue bravio entre as 
matas / e sei que aquele ‘arroio do tigre’ 
estreitou / soterrado em dejetos e entulhos 
humanos / e por seu leito só escorre a 
desesperança / agonizando na indiferença 
e no abandono / com poucas árvores 
protetoras e sem banhistas

Ainda pertenço às antigas e fiéis 
lembranças / do nosso saudoso arroio – 
rio que envelheceu

E agora quando provocado por 
enxurradas / se revolta porque não se 
cabe mais em águas / se derrama e 
devolve suas acumuladas dores / e chora 
em abundância muito além das margens

Depois da chuva o arroio do tigre 
retorna / cai em si no filete que resta e 
segue o curso / porque ainda suspira e não 
quer desistir / como versos atravessando 
memórias”.



Gazeta da Serra6 Sexta-feira I 19 I Novembro I 2021 Lagoa Bonita do Sul

A dentista Bárbara 
Pasa Andres juntamente 
com a sua auxiliar odon-
tológica, Greici Eles-
bão, estiveram na EMEI 
Criança Feliz, EMEF Ver-
gílio Luis Francisco da 
Silva, EMEB Rainha dos 
Apóstolos e na Extensão 
da EMEB, que estudam 
na Escola José Luchese. 

Escovar os dentes e 
passar o fio dental são 
hábitos de higiene que 
devem ser realizados 
por crianças e pessoas 
de todas as idades, sen-
do esse um cuidado bá-
sico para garantir a saú-
de bucal. Os dentes de-
vem ser escovados pelo 
menos três vezes ao dia, 
preferencialmente após 
as refeições e antes de 
dormir, e o fio dental 
deve ser utilizado dia-
riamente.

“Não podemos nos es-
quecer ainda de visitar 
regularmente o dentis-
ta, o que é recomenda-
do pelo menos duas ve-
zes ao ano ou enquanto 
for necessário. A higie-
ne bucal é essencial para 
evitar o desenvolvimen-
to de cáries, gengivite e 
reduzir a placa bacteria-
na e o mau hálito”, des-
tacaram a dentista Bár-
bara e a auxiliar Greici. 

Saúde bucal é tema de 
palestra nas escolas

A Administração Mu-
nicipal de Lagoa Bonita 
do Sul dispõe do aten-
dimento de uma cirur-

giã dentista diariamen-
te, onde são oferecidas 
5 fichas por turno, me-
diante agendamento.

As voluntárias que realizaram o Cur-
so de Jardinagem oferecido pelo SE-
NAR/RS em uma parceria entre a Pre-
feitura Municipal e o Sindicato Rural 
de Sobradinho, na quarta-feira, 10, se 
reuniram para fazer a manutenção dos 
locais que haviam sido embelezados 
no momento que aconteceu o curso.

Os locais que receberam os servi-
ços foram a praça, nas proximidades 
na EMEI, Câmara Municipal de Verea-

dores, Capela Santa Teresinha e o es-
paço nas proximidades do acesso a Rua 
Pedro Maciel, rua de acesso ao Centro 
Administrativo. 

O prefeito Luizinho Fagundes agra-
deceu e parabenizou as voluntárias 
por contribuírem com o embelezamen-
to da cidade. As integrantes irão con-
tinuar se encontrando e contribuindo 
com a manutenção e embelezamento 
do município.

Voluntárias embelezam a cidade

Durante o ano letivo 
de 2021, a Administra-
ção Municipal e Secreta-
ria Municipal de Educa-
ção realizaram a entrega 
de diversos materiais às 
escolas municipais. 

Foram entregues li-
vros de leitura, jogos pe-
dagógicos, brinquedos, 
caixas de som, microfo-
nes e recurso que cola-
boram no trabalho pe-
dagógico para estudan-
tes da Educação Infantil, 
Ensino Fundamental e 
Educação Especial. 

Conforme o secretá-
rio de Educação, Ale-
xandre Lyra, esse mate-
rial vem para qualificar 
ainda mais a prática pe-
dagógica do professor, 
com aulas mais dinâmi-
cas que oportunizam o 
desenvolvimento inte-
gral do aluno.

O prefeito municipal, 
Luiz Francisco Fagundes, 
acrescenta que apoia o 
investimento que é fei-
to na Secretaria de Edu-
cação, sendo prioridade 
atender as necessidades 
de toda a comunidade 
escolar.

SMECD entrega materiais 
às Escolas Municipais

O Conselho Tutelar de Lagoa Bonita 
do Sul promoveu palestras nas escolas 
municipais, EMEI Criança feliz, EMEF 
Vergílio Luis Francisco da Silva e na 
EMEB Rainha dos Apóstolos e na Escola 
Estadual José Luchese. Estiveram pales-
trando as conselheiras Carmen Priebe, 
Renete Puntel, Dienifer Fagundes, Ive-
te Lovatto e Janaina Freese. 

Na ocasião as conselheiras tutelares 
explanaram e destacaram os direitos e 
deveres de jovens e adolescentes. Den-
tre eles estão não sofrer nenhum tipo 
de violência, seja ela física ou psicológi-
ca; poder expressar seus pensamentos, 
gostos e religião; ter acesso à condições 
dignas de saúde, com assistência médi-
ca e odontológica desde a fase de gesta-
ção até à adolescência; conviver em fa-

mília e com a comunidade; ter acesso à 
educação de qualidade, cultura, lazer e 
esporte; ser protegido contra o traba-
lho infantil; ter a proteção de uma fa-
mília, seja ela natural ou adotiva; des-
de o dia em que nascer, ter o direito ao 
nome e à nacionalidade, tornando-se, 
assim, um cidadão brasileiro.

Conselho Tutelar realiza palestras 
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1ª Caminhada Ecológica: 
Caminhos da Natureza

A Administração Municipal, através da Secretaria 
da Educação, Cultura, Turismo e Deporto, está orga-
nizando a 1ª Caminhada Ecológica: Caminhos da Na-
tureza de Ibarama, que será realizada no sábado, 27 
de novembro, com concentração às 13h30 no pátio 
da Paróquia São Paulo Apóstolo, com atividade física 
e benção aos caminhantes. Em seguida seguirão de 
ônibus até o local de saída, que será na Cascatinha. 

Para tanto, os interessados devem se inscrever 
até o dia 22 de novembro, na Secretaria da Educa-
ção, Cultura, Turismo e Desporto. No momento da 
inscrição deverão realizar o pagamento de R$ 22,00, 
recursos esses que serão repassados para a família 
rural que irá receber os caminhantes e fornecer um 
delicioso café colonial na Agroindústria Santa Isa-
bel. Também será necessário apresentar a carteira 
de vacinação, onde consta a realização das vacina-
ções de prevenção à Covid-19.

Na tarde do dia 3 de novembro, o 
prefeito Valmor Mattana, acompa-
nhado do deputado Beto Fantinel e 
do vereador Marciano Knirsch, tive-
ram uma audiência com o secretário 
de transportes, Juvir Costella. O pre-
feito de Agudo, Luiz Kittel, também es-
teve presente.

Os prefeitos queriam um posiciona-
mento do secretário Costella sobre a 
possibilidade de estadualização da es-
trada Ibarama/Agudo. Tendo em vista 
que já estamos no final do ano, e que 
em 2022, por ser ano eleitoral, essa 
estadualização não tem possibilidade 
de votação, o secretário então suge-
riu que os municípios individualmen-
te façam um projeto de asfaltamento 
de estrada. Com o referido projeto em 
mãos, devem solicitar apoio do Estado 
para o asfaltamento, o que não impe-
de uma futura estadualização.

No programa do governo MDB, 
quanto à infraestrutura, esse asfalta-
mento passou a constar como priori-

tário para desenvolvimento da região 
Centro Serra.

O prefeito Valmor Mattana defende 
que esse asfalto é indispensável para 
a região como um todo, pois todo o 
transporte para o Porto de Rio Gran-
de, parte do município de Soledade, 
passando por Lagoão e Segredo, como 
também parte de Espumoso e mais 
municípios como Alto Alegre, Cam-
pos Borges, Estrela Velha, Tunas, Ar-
roio do Tigre, Sobradinho, Lagoa Bo-
nita do Sul, entre outros, será via Iba-
rama/Agudo. 

Além de transportes de cargas pe-
sadas, todo o movimento dessa região 
para os municípios da Quarta Colônia 
e Santa Maria, será facilitado. “Se hou-
ver um esforço concentrado, incluindo 
todos os partidos políticos, é provável 
que em 10 anos o transporte de Iba-
rama/Agudo seja em estrada asfalta-
da, impulsionando o desenvolvimen-
to de toda a região Centro Serra”, sa-
lienta o prefeito.

Lideranças de Ibarama e Agudo 
se reúnem com Juvir Costella

A Prefeitura de Ibarama está tentan-
do realizar a regularização das áreas 
afetadas pela barragem de Dona Fran-
cisca.

Assim, informando os proprietários 
de áreas recebidas da CEEE e que estão 

com as escrituras pendente de libera-
ção, para procurar a Secretária de Agri-
cultura e Fomento Econômico do muni-
cípio com os seguintes documentos: RG, 
CPF, documentos referentes ao imóvel 
que lhes foram fornecidos pela CEEE.

Prefeitura Municipal de Ibarama comunica 
proprietários de áreas recebidas da CEEE

Durante a última semana, a Prefeitura Munici-
pal de Ibarama, através da Secretaria Municipal 
de Assistência Social e do Centro de Referência 
de Assistência Social (CRAS), realizou as entre-
gas das atividades remotas para as participan-
tes do grupo Menina Moça, do Serviço de Con-
vivência e Fortalecimento de Vínculos (SCFV) e 
dos grupos Integração e Despertar Mulher, do 
Serviço de Proteção e Atenção Integral à Famí-
lia (PAIF)  O objetivo é acompanhar as partici-
pantes, além de fortalecer ainda mais o vínculo afetivo com as famílias que utili-
zam o serviço disponibilizado.

Entrega de atividades remotas

A Prefeitura Municipal de Ibarama, 
através da Secretaria Municipal de Assis-
tência Social e CRAS, iniciou na tarde de 
4 de novembro os encontros com os gru-
pos da Terceira Idade, referente ao mês 
de novembro. Nestes encontros, a psicó-
loga do CRAS, Marilúcia Foresti, realiza 
dinâmicas e artesanatos de Natal, além 
de fazer um levantamento, questionan-
do os participantes sobre o que eles es-
peram para os próximos encontros.  Exis-
te também a participação da nutricionis-
ta, Eliana Sehn Denardi, que realiza  con-
versas com os grupos da terceira idade 
sobre a importância da correta escolha 
dos alimentos para evitar complicações 
como hipertensão, diabetes e colesterol 
elevado. Ela destaca sobre os malefícios 
que o consumo de alimentos ultrapro-
cessados como temperos prontos, refri-
gerantes, enlatados e embutidos podem 
causar à saúde. Enfatiza também sobre 
a importância do consumo diário de fru-
tas, verduras, a quantidade ideal de água 
e a boa mastigação dos alimentos, facili-
tando assim a digestão e o bem-estar.  A 
organização agradece a todos os partici-
pantes que contribuíram para uma tarde 
cheia de alegrias.

Município inicia encontros da Terceira Idade

Na tarde da terça-
-feira, 9 de novembro, 
a Prefeitura Municipal 
de Ibarama, através da 
Secretaria Municipal 
de Assistência Social e 
do Centro de Referên-
cia de Assistência So-
cial (CRAS), realizou o 
encontro mensal com 
parte do grupo Bei-
ja-flor, do Serviço de 
Convivência e Forta-
lecimento de Víncu-
los (SCFV). O mesmo 
foi dividido em dois 
grupos, em razão do 
número de crianças, seguindo os protocolos de prevenção contra a Covid-19.

Foi uma tarde muito divertida, onde as crianças foram divididas em duas equi-
pes, e participaram de uma gincana com diversas atividades (dança da cadeira, 
dança da laranja, corrida do ovo, estourar balão, adivinhar quantidades, encher li-
tros de água), após, jogaram caçador. Ao final, receberam a premiação da gincana 
e fizeram um lanche ao ar livre. O próximo encontro será no dia 23 de novembro.

Projeto Beija-Flor realiza encontro mensal
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Administração inaugura a nova 
estrutura da EMEI Pingo de Gente
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Na sexta-feira, 12 de novembro, 
a comunidade de Arroio do Ti-

gre recebeu da Administração Muni-
cipal mais uma obra que contempla os 
anseios na área da educação, em espe-
cial da educação infantil. Na presença 
do prefeito Marciano Ravanello e vice-
-prefeito, Vanderlei Hermes, do secretá-
rio de Educação e Cultura, Fabrício Da-
niel Pape, do presidente do Legislativo 
Municipal, Gilberto Abel Schafer, da di-
retora da Escola, Deise Quieli Rauber 
Fiuza, da professora-coordenadora e 
por muitos anos diretora da EMEI Pingo 
de Gente, Maria Lúcia Muller Vieira da 
Silva, autoridades eclesiásticas, alunos, 
pais, demais secretários municipais, ve-
reador Carlos Joceli da Silva, servidores 
municipais e das soberanas Vanessa e 
Júlia, o ato inaugural ocorreu sob gran-
de expectativa e alegria.

A Escola Municipal de Educação In-
fantil Pingo de Gente tem o início de 
sua história no município de Arroio do 
Tigre no ano de 1986. A construção da 
Pro Infância Tipo 2 abriu a perspecti-
va de direcionar os alunos da Pingo de 
Gente para este novo local, que fica no 
Bairro Bela Vista. A partir do ano que 
vem serão atendidas neste novo local 
crianças de 6 meses a 5 anos, em um 
total de 90 vagas para turno integral 
ou 180 vagas para meio turno. O pré-
dio em que hoje está instalada a EMEI 
Pingo de Gente irá atender outras ne-
cessidades momentaneamente e, pos-
teriormente, atenderá necessidades 
da Secretaria da Assistência Social. 

A obra, iniciada em meados de 
2016, foi concluída em julho deste 
ano, e contempla os seguintes espa-
ços: cinco salas de aula, três solários, 
três vestiários, cinco banheiros, uma 

sala de amamentação, sala de profes-
sores, secretaria, despensa, um lactá-
rio, lavanderia, cozinha, área de ser-
viço, uma brinquedoteca, sala multiu-
so, hall de entrada, pátio coberto com 
refeitório, playground, acessibilidade 
e em, breve, a rua em frente ao edu-
candário estará com a pavimentação 
concluída.

O valor investido através de re-
passes do Plano de Ações Articu-
ladas (PAR), do Ministério da Edu-
cação (MEC) e do Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da Educação 
(FNDE) foi de R$ 1.196.771,39, sen-
do que a administração investiu ain-
da R$ 358.696,37, o que totaliza R$ 
1.555.467,76, aplicados numa área 
total de 890,73m².

Em sua fala, o prefeito municipal, 
Marciano Ravanello, reforçou que a 
melhoria de infraestruturas nas esco-
las da rede municipal é uma das prio-
ridades no que tange à área educa-
cional. Com a entrega desta obra será 
possível atender uma demanda repri-
mida de vagas para o berçário. 

O prefeito aproveitou o momento 
para anunciar a reforma, revitaliza-
ção e ampliação da EMEI Vó Natália, 
do Bairro Felicidade, que já está com 
o projeto arquitetônico pronto e as 
obras iniciarão em janeiro de 2022. 

Relembrou também em sua fala, 
sobre a inauguração, em seu primei-
ro mandato ao lado de Vanderlei Her-
mes, da EMEI Criança Feliz (Bairro In-
dustrial), sendo a primeira escola a 
ter a oferta de berçário na história da 
educação pública de Arroio do Tigre. 
Mencionou ainda as demais inaugura-
ções em infraestrutura, como a Escola 
Carlos Kipper e o Ginásio de Linha Ro-

cinha, que serão realizadas nos próxi-
mos dias. “Uma estrutura bem pensa-
da implica diretamente no interesse 
dos estudantes. E, aquele aluno inte-
ressado se torna mais ativo, tem mais 
vontade de estar na escola e isso re-

flete no seu desempenho e aprendiza-
do. Estamos oportunizando melhorias 
na realidade da educação, pensando 
no presente e no futuro de nossa co-
munidade arroio-tigrense”, enfatizou 
o prefeito.
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Comitiva da região participa de fundação da EECOOPER
>> PARANÁ  Cooperati va Coopervino, de Arroio do Tigre, esteve representada na viagem

Nos dias 8 a 11 de novembro de 2021, 
uma comitiva da região Centro Ser-

ra esteve em viagem de intercooperação 
com o Estado do Paraná. Participaram 
da viagem o presidente do Sicredi Cen-
tro Serra, Egídio Morsh e vice-presiden-
te, Ciro Bavaresco, assessora de desen-
volvimento cooperativo e coordenadora 
regional do Programa a União Faz a Vida 
(PUFV), Luci Fornari Abreu, coordenado-
ra do PUFV em Arroio do Tigre, Raquel 
de Castro Fiuza Neuenfeldt, professora 
orientadora da Cooperativa Escolar Coo-
pervino da EMEF Ervino Alberto Guilher-
me Konrad, Fabiana Schneider Wagner, 
presidente da Federação das Cooperati-
vas Escolares do Centro Serra (Fecoopes), 
Kássia Beilke Jede, presidente da Cooper-
vino e atual Conselheira da Fecoopes, Isa-
bela Raminelli, a presidente da Cooperar-
te de Candelária, Manuela Porto Rehbein, 
bem como alunos representantes.

Essa intercooperação iniciou em maio, 
com um convite a participar das forma-
ções através das tecnologias digitais com 
professores orientadores e alunos inte-
ressados em fazer parte de uma coopera-
tiva escolar. Muitos momentos e vivências 
que possibilitaram aprendizados e cres-
cimento cooperativo, formações aos pro-
fessores orientadores e também para au-
xiliar na fomentação e fundação da Coo-
perativa Escolar.

A comitiva participou da Assembleia 
Geral Ordinária de fundação da Coopera-
tiva Escolar da Escola Evangélica de Ca-
rambeí (EECOOPER), além de visitações 
ao Parque Histórico de Carambeí, Frísia 
Cooperativa Agroindustrial e Agência do 
Sicredi em Carambeí. Já em Castro, houve 
a visitação à Comunidade Castrolanda e à 
Escola Evangélica da Comunidade de Cas-
trolanda, onde conheceram a COOPEECC.

A Secretaria Municipal de Educação e 
as cooperativas escolares de Arroio do Ti-
gre agradecem ao Sicredi por possibilita-
rem este momento único aos cooperados, 
ressaltando acreditarem que, somente 
através do trabalho em equipe, será pos-
sível formar cidadãos com valores e ati-
tudes solidárias e responsáveis.

Conforme a professora Fabiana Schnei-
der Wagner, foram dias de aprendizados 
significativos. “A intercooperação opor-
tuniza que os cooperados possam viven-
ciar o cooperativismo na prática e assim 
se fortalecer a seguir fazendo a diferença 
no mundo. E nós, adultos, temos muito a 
aprender com esses jovens protagonistas. 
Agradecemos ao Sicredi Centro Serra e a 
todos os envolvidos pela oportunidade e 
companhia na viagem, como também as 
assessoras pedagógicas, Micheli Cazza-

roli e Rejane Novello, pelo convite e as 
experiências maravilhosas. Sentimo-nos 
honradas em fazer parte desse proces-
so de fundação da EECOOPER”, destacou.

A presidente da Coopervino, Isabe-
la Raminelli, também agradece a opor-
tunidade de ter participado desta inter-
cooperação. “Quero agradecer pela expe-
riência, que foi maravilhosa, única e cer-
tamente irei levar para minha vida tudo 
o que aprendi nesta viagem, assim como 
as pessoas que me marcaram nesta se-
mana. Também gostaria de agradecer a 
todos que foram na viagem, pela parce-
ria e convivência. O ensino, palavras de 
incentivo e apoio de cada pessoa sábia 
que transmitiu seu conhecimento, sua ex-
periência, nos dando a oportunidade de 
aprender mais, tanto como pessoa, como 
cooperativa”, enfatizou.

SUPERMERCADOS 
Carne Bovina 1º c/osso, exceto chuleta , KG R$33,98 .  

Costela Ripa, KG  R$29,99
 COSTELA MINGA, KG R$26,99
 PONTA DE PEITO, KG  R$19,98

 AGULHA, KG  R$19,98
 PALETA, KG R$22,99

 LINGUIÇA RIO DO SOL CONGELADA, KG R$16,99       
 Abacaxi, un  R$4,99

 Banana Prata, kg R$2,79
 Banana Caturra, kg R$2,49

 Mamão Formosa, kg  R$6,99
 Mamão Formosa, kg  R$6,99
 Pera Argentina, kg  R$8,39

 Tomate Longa Vida kg  R$5,99
 Batata Rosa, kg  R$3,79

 Batata Branca, kg  R$3,49
 Maçã Fugi, kg R$2,49

 Ovos Vermelhos, dz  R$5,99
 Uva Rubi R$11,39

 Chuchu, kg  R$1,99

 Melão Espanhol, kg  R$3,49
 Pêssego, kg  R$4,98

 Maçã Argentina, kg  R$9,49
 Laranja suco, kg  R$1,49

 AGUA MINERAL SARANDI S/GAS UN.20L   R$ 14,98  
 BEB.LACTEA ELEGE  CNJ.C/6UN R$3,79

 CERVEJA ANTARCTICA ORIGINAL    LT.350ML  R$3,39
 CERVEJA BRAHMA MALZEBIER       LT.350ML  R$3,69

 CERVEJA HEINEKEN               GRF.330ML R$5,39
  CERVEJA KAISER                 LT.473ML  R$2,89  

 CERVEJA POLAR EXPORT           GRF.1L R$5,78  
 CERVEJA SKOL S/CASCO           GRF.300ML R$1,89

 COXA SOBRE COXA CONG.ESPECIAL  KG  R$9,89      
 CREME AVELA NUTELLA FERRERO    PT.350G  R$ 22,98

 FILE PEIXE TILAPIA AURORA      PCT.800G R$36,98 
 LEITE CONDENSADO NESTLE MOCA   LT.405G  R$5,98

 PAO SEVEN BOYS BISNAGUINHA PCT.300G R$4,29
 PERNIL SUINO C/OSSO CONG.DIV.  KG.  R$14,48     

 REF.PEPSI COLA PET             FR.2L  R$5,29   
 REF.PEPSI COLA TWIST           FR.2L R$5,29 

VÁLIDAS ATÉ ESTE SÁBADO, 20 DE NOVEMBRO EM TODOS OS MERCADOS COTRIEL
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VENCEDORES DA RÚSTICA ‘TIGRE EM MOVIMENTO’

Festividades para comemorar os 58 anos do município

Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

JARCI ANTUNES MELCHIOR 
E NEIVA ERONILDA FABER 

MELCHIOR 
 SOBRADINHO

VALE COMPRAS

186,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1975

INFORME-SE

ENIO E ARLINDO MAINARDI 
BISCOITOS MAINARDI

ARROIO DO TIGRE

SHO AMBIENTAL
SOBRADINHO

ERILDE DALMOLIN 
MAINARDI. 86 ANOS, 

SUPERMERCADOS MAINARDI
ARROIO DO TIGRE

Diversas atrações têm marcado 
às comemorações em alusão ao 

aniversário de 58 anos de Arroio do 
Tigre. Entre as atividades, que estão 
ocorrendo ao longo de todo o mês de 
novembro, destaque do último fim de 
semana para a “Trilha do Tigre”, rea-
lizada em parceria com o Moto Clu-
be Arroio do Tigre, a 22ª Copa Amé-
rica de Bochas, promovida pelo Clu-
be 25 de Julho, e a 1ª Corrida Rústi-
ca “Tigre em Movimento”, realizada 
pela Administração Municipal.

Copa América
Na sexta-feira, 12, ocorreu a aber-

tura da 22ª Copa América de Bochas 
do Clube 25 de Julho - promovida es-
pecialmente para comemorar os 58 
anos de Arroio do Tigre. Durante a 
abertura, além do congresso técni-
co, foram realizadas homenagens à 
bochofilos importantes na trajetória 
do esporte no município.

Trilheiros
Já o sábado à tarde, 13, foi de mui-

ta adrenalina para os praticantes de 
trilhas de moto. O passeio de trilhei-
ros “Trilha do Tigre”, promovido em 
parceria com o MOCAT (Moto Clube 
Arroio do Tigre), reuniu aproxima-

damente 65 participantes de toda a 
região central, que percorreram tri-
lhas da região de linha São Roque e 
Linha Taquaral.

Rústica
No domingo, 14,  logo pela manhã 

o esporte teve sua vez com a Corrida 
Rústica “Tigre em Movimento”, que 
reuniu 153 participantes em diver-
sas categorias. Na oportunidade, a 
Administração Municipal prestou re-
conhecimento e homenagem ao pro-
fessor da rede estadual, Sebastião 
Pereira, 57 anos. Ele está há 33 anos 
na profissão, sendo profissional con-
cursado da rede estadual, exercen-
do suas funções na Escola Estadual 
de Ensino Fundamental João Batista 
de La Salle, de Vila Progresso. Além 
de ter participado da rústica, o pro-
fessor Sebastião foi responsável por 
um grande número de medalhados, 
inclusive de outras escolas e catego-
rias. Em sua carreira sempre incen-
tivou, oportunizou e lapidou grandes 
talentos, dos mais variados esportes, 
através de muita disciplina e funda-
mentos. Já teve alunos que passa-
ram por suas instruções participan-
do de disputas oficiais a nível esta-
dual e federal.

Categoria Mirim Masculino
1º Lugar: Andrey Luan Muller: EMEF. Ervino Guilherme Konrad
2º Lugar: Pietro Muriel Epp: E.E.São João Batista de La Salle
3º Lugar: João Winkelmann: E.E.São João Batista de La Salle
4º Lugar: Lucas da Silva: EMEF. Ervino Guilherme Konrad
5º Lugar: Christyan de Souza: EMEF Ervino Guilherme Konrad
Categoria Mirim Feminino
1º Lugar: Rafaela Oliveira Francisco 
2º Lugar: Sabine Epp Pereira: E.E.São João Batista de La Salle
3º Lugar: Pâmela Nadiene Epp: E.E.São João Batista de La Salle
4º Lugar: Isabela Bernardy: E.E.São João Batista de La Salle
5º Lugar: Ana Clara Rassweiller: EMEF. Jacob Rech Segundo
Categoria Infantil Masculino
1º Lugar: Ricardo Araújo: E.E.São João Batista de La Salle
2º Lugar: Jonatas Rafael Serena: E.E.São João Batista de La Salle
3º Lugar: Lucas Gabriel da Silva: EMEF. Jacob Rech Segundo
4º Lugar: Thalis Brigmann: EMEF. Jacob Rech Segundo
5º Lugar: João Vitor Matana: EEEMAT
Categoria Infantil Feminino
1º Lugar: Gabrieli Regina Frese: EMEF. Ervino Alberto Guilherme Konrad
2º Lugar: Larissa Pasa Jahn: EMEF. Ervino Alberto Guilherme Konrad
3º Lugar: Chaiane Correa: E.E.São João Batista de La Salle 
4º Lugar: Yasmin Marques Goetze: EMEF. Ervino Alberto Guilherme Konrad
5º Lugar: Heloisa Dornelles: Ibarama
Categoria Juvenil Masculino
1º Lugar: Leonardo Andres - EEEMAT
2º Lugar: Dickson Kroth - EEEMAT
3º Lugar: Alisson Gabriel da Costa – Arroio do Tigre
4º Lugar: Miguel Ângelo Rech – Arroio do Tigre
5º Lugar: Kauê da Silveira - EMEF. Jacob Rech Segundo
Categoria Juvenil Feminino
1º Lugar: Beatriz Limberger - EEEMAT
2º Lugar: Tatieli Moreira – Arroio do Tigre
3º Lugar: Carla Freese – EEEMAT
4º Lugar: Jessica Pappis Hermes - EEEMAT
5º Lugar: Julia Krise – EEEMAT
Categoria 18 a 35 anos Masculino
1º Lugar: Anderson Hunter – Cachoeira do Sul
2º Lugar: Jardel Facco – Estrela Velha
3º Lugar: Maicon Roberto Ecke - Segredo 
4º Lugar: Luis Eduardo Toebe de Arrial – Arroio do Tigre
5º Lugar: Maicon Felipe Vidal Luchese - Sobradinho
Categoria 18 a 35 anos Feminino
1º Lugar: Lilian Alessandra Rodrigues - Ibarama
2º Lugar: Andressa Carolina dos Santos – Arroio do Tigre
Categoria 36 a 45 anos Masculino
1º Lugar: Alexandre Dornelles – Ibarama 
2º Lugar: Alex Schettert Moraes - Jacuizinho
3º Lugar: Marciano Martins – Arroio do Tigre
4º Lugar: Pedro Vicente de Bortoli Oliveira – Arroio do Tigre
5º Lugar: Marcus Neuenfeldt – Arroio do Tigre
Categoria 36 a 45 anos Feminino
1º Lugar: Nara Centa - Sobradinho
2º Lugar: Caroline Bar – Tapera 
3º Lugar: Lilian Mergen Mai – Sobradinho
4º Lugar: Adriana de Campos – Tapera 
Categoria 46 a 55 anos Masculino
1º Lugar: Neimar Antônio Dornelles – Sobradinho
2º Lugar: Álvaro Voos – Arroio do Tigre
Categoria 46 a 55 anos Feminino
1º Lugar: Elisandra Arenhardt – Tapera 
Categoria 56 anos acima Masculino
1º Lugar: Iboré Trindade – Sobradinho
2º Lugar: Sebastião Pereira - Arroio do Tigre
Categoria 56 anos acima Feminino
1º Lugar: Maria Diovani Fiuza Speth – Arroio do Tigre
2º Lugar: Neusa Loreni Vinhas – Sobradinho
3º Lugar: Marli Tereza Kroth – Tapera

Rua 25 de Julho, 237 - Arroio do Tigre
51 9 9509-7944/ 51 9 9645-4333/ 51 9 9707-1026

Vem aí
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Lançamento Fiat pulse 1.3 automático 2022 okm 
pronta entrega

Fiat strada freedom dupla okm 2022
pronta entrega

Garanta seu semi 
novo revisado

A Administração Municipal de Arroio do Tigre, 
por meio da Secretaria Municipal de Saúde, realizou 
a adesão à Rede Bem Cuidar RS (RBC/RS).

A Rede Bem Cuidar integra o Programa Esta-
dual de Incentivos para Atenção Primária à Saúde 
(PIAPS), do Governo do Estado do Rio Grande do 
Sul. Trata-se de uma proposta de colaboração en-
tre as gestões estadual e municipal, bem como tra-
balhadores da saúde e a população. 

O objetivo do projeto é incentivar a melhoria e o 
fortalecimento dos serviços de Atenção Primária à 
Saúde (APS), ofertados à população gaúcha.

Na quarta-feira, 10 de novembro, a equipe da ESF 
Unidos pela Saúde, a secretária de saúde Diana Mer-
gen e a equipe multiprofissional, que faz parte da 
Rede Bem Cuidar, estiveram reunidos. Na ocasião, foi 
apresentado o primeiro ciclo de desenvolvimento e 
monitoramento da RBC, que será dedicado a ações 
de qualificação da assistência às pessoas idosas.

Administração adere 
à Rede Bem Cuidar – RS

Alunos do Colégio Sagrado Coração 
de Jesus realizam visita à prefeitura 
Os alunos do 4º Ano do Ensino 

Fundamental do Colégio Sa-
grado Coração de Jesus, no com-
ponente curricular de História, 
estão identificando as três esfe-
ras de poder instituídas no Bra-
sil, estabelecendo a função bási-
ca de cada uma nos níveis muni-
cipal, estadual e federal.

Para contextualizar esse es-
tudo, os alunos, acompanhados 
pela professora Lucijane Ferreira 
da Silva, realizaram uma visita à 
Prefeitura Municipal de Arroio do 
Tigre, onde foram recebidos pelo 
prefeito Marciano Ravanello. Nes-
ta oportunidade, o prefeito rela-
cionou o seu papel de administra-
dor municipal, as funções e papéis 

dos órgãos do poder público mu-
nicipal, os canais de participação 
social na gestão, bem como falou 
dos projetos, prioridades e inves-
timentos no município. Os alunos 
aproveitaram para apresentar ao 
prefeito uma proposta de proje-
to: “Prefeito e Vice-Prefeito Mirim, 
por um dia”. O prefeito prometeu 
pensar sobre o projeto, deixando 
os alunos muito felizes.

Foi um momento muito impor-
tante e significativo para os alunos 
do 4º ano, tendo a oportunidade 
de receber, da autoridade máxima 
do município, tantas informações 
relevantes, proporcionando um 
grande significado para a apren-
dizagem deles.
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Aberto oficialmente o Natal das Estrelas 2021
>> SOBRADINHO Atrações natalinas e eventos de enti dades se estendem até janeiro

A magia do Natal está 
no ar em Sobradi-

nho. Na noite da última 
sexta-feira, 12 de novem-
bro, ocorreu a abertura 
do Natal das Estrelas. O 
centro da cidade ilumi-
nou-se para receber mu-
nícipes e visitantes, que 
poderão aproveitar uma 
vasta programação até 
janeiro de 2022.

A solenidade contou 
com a presença do pú-
blico, no entorno da Pra-
ça 3 de Dezembro. De 
crianças a idosos, encan-
to com o brilho das luzes 
que celebram este fim de 
ano e a esperança de um 
2022 com muito amor, 
saúde e realizações. 

No coreto da Praça, a 
presença de autorida-
des. O prefeito Armando 
Mayerhofer, vice-prefei-
to Ivan Trevisan, secretá-
rios municipais, o legis-
lativo representado pelo 
vereador Gerson Schir-
mer, as soberanas da 18ª 
FEJÃO, as feijoaninhas e 
o coordenador do even-
to e secretário de Indús-
tria, Comércio e Serviços, 
Darlan Kittel. 

Após as falas das au-
toridades e bênçãos com 
a pastora Nidrian Hein-
rich e o padre Matheus 
Venturini, o Natal das 
Estrelas foi oficialmen-
te aberto pelo prefei-
to municipal Armando 
Mayerhofer, acompa-
nhado  da primeira-da-
ma Vani Mayerhofer. “Es-
tamos muito felizes. Um 

Animada, Ana Luiza da Silva, de apenas 3 
anos, assistiu à apresentação junto dos pais 
e até subiu ao palco ao fim do show. E ela 
fez questão de dizer o que muitos adultos 
também gostariam: “eu não quero que o 
Natal acabe”. Para a mãe, Eneline da Silva, 
este período representa tempo de união. “É 
um período muito gratificante, onde a família 
se une ainda mais. É o melhor momento do 
ano. Com a chegada da Ana Luiza o Natal 
se tornou ainda mais especial, é mágico”, 
destacou.

Já a pequena Maria Antônia Rech de 
Siqueira, 5 anos, aproveitou para garantir 
alguns registros com a decoração ao lado dos 
pais Daniel de Siqueira e da mãe Danusa Rech. 
Segundo Danusa, o Natal neste ano tem um 
significado ainda maior de acolhida. “Este 
momento vem para acolher e talvez curar 
nossas feridas abertas nesses dois anos de 
pandemia. Acho que a esperança está junto com 
o Natal, que vem representar todo este amor e 
união e esse acalanto para todas as famílias. A 
Maria Antônia está encantada com as luzes. O município está muito bonito”, enfatizou.

grande público presti-
giando a abertura. A ci-
dade está bonita, deco-
rada. Aproveitar para fa-
zer um reconhecimen-
to a toda equipe que se 
envolveu, se empenhou 
para este visual bonito. 
Vai ser um prazer muito 
grande receber a todos 
em nosso município. Se-
rão muitas atrações, en-
tre elas o aniversário de 
94 anos de Sobradinho, 
a Feira do Livro e a che-
gada do Papai Noel, en-
volvendo a comunidade, 
trazendo ela para a pra-
ça. O lema do nosso Na-
tal é mais amor, e é isso 
que estamos precisan-
do”, enfatizou o prefeito.

Conforme o secretário 
Darlan, foi dado o pon-
tapé inicial do Natal das 
Estrelas um pouco mais 
cedo que em anos ante-

riores. “A gente vem, de-
pois de quase dois anos 
de pandemia, nos adap-
tando novamente com 
os eventos. Foi uma bela 
abertura, proporcional 
aquilo que podemos pe-
rante os decretos, pro-
tocolos. Então estamos 
abrindo com sucesso. 
Nossa cidade está mui-
to linda. O Natal costu-
mava ser aberto em de-
zembro, mas começamos 
antes para poder utilizar 
mais as ornamentações, 
para que as pessoas pos-
sam aproveitar. Até o dia 
7 de janeiro haverá uma 
programação bem vasta. 
Nosso município está de 
portas abertas para re-
ceber a toda região, em 
especial nossos muníci-
pes”, frisou.  

O evento contou com 
a apresentação da jovem 

cantora e atriz paulis-
ta, Alana Assaf e do pia-
nista Jefferson Nogueira, 
show realizado em uma 
parceria com as Organi-
zações Rech. No repertó-
rio, canções natalinas e 
músicas também inter-
nacionais. Com o tema 
“Mais amor neste Natal”, 
esta edição do Natal das 
Estrelas busca celebrar a 
vida e o amor.

>> Prefeito Mayerhofer conduziu a abertura oficial e apresentou a cantora Alana Assaf >> Kittel convidou a todos para prestigiarem as atrações

>> Soberanas do município e 18ª FEJÃO com as feijoaninhas

NATHANA REDIN/VICTOR PARANHOS
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Variedades

Mundo 
conectado

   Foto: Nathana RedinFoto da Semana Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Firme 
uma associação e dê 
um passo maior na 

direção do futuro. Você po-
derá sair de um grupo e en-
trar em outro, ou negociar 
uma proposta profissional 
atraente. Venda, compra e 
transações comerciais esta-
rão aquecidas. 

LIBRA
23/09 a 22/10 - Priva-
cidade, troca de confi-
dências com a família, 

análise de investimentos e no-
vos padrões marcarão o dia. 
Encerre processos do passado 
e cultive a serenidade. A fase 
trará mais conforto e a cons-
trução de maior estabilidade 
no amor e nas finanças.

TOURO
21/04 a 20/05 - Esco-
lhas e decisões de hoje 
sinalizam uma virada 

no projeto de vida. Bom mo-
mento para encerrar uma par-
ceria e formalizar outra. Cami-
nhos abertos também para via-
jar e investir em melhor quali-
dade de vida. Consolide a car-
reira. Prestígio em alta!

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Novi-
dades, surpresas e pa-
lavras doces intensifica-

rão o amor e inspirarão novos 
planos a dois. O dia trará deci-
sões de vida e iniciativas nos 
relacionamentos. Caminhos de 
maior realização estarão ilumi-
nados. Amadureça ideias e pla-
neje novas ações com calma.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Os so-
nhos falarão mais alto 
hoje. Diminua a velo-

cidade e dê espaço aos senti-
mentos. Um pouco de interio-
rização e relaxamento trarão 
bem-estar e calma para pensar 
nos próximos passos no traba-
lho. Sem precipitações. Saúde 
em primeiro lugar.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Saúde 
cobrará atenção. Dimi-
nua o estresse com es-

paços de relaxamento, medita-
ção, terapia e mudanças na ro-
tina. Uma proposta de traba-
lho poderá surpreender, avalie 
os pós e contras. Você poderá 
encerrar um contrato e firmar 
outro hoje.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Reno-
ve o ambiente social. 
Novas amizades en-

trarão no radar. Surpresas e 
imprevistos movimentarão a 
equipe e favorecerão sua posi-
ção. O dia trará ajustes de de-
talhes num projeto e nos pla-
nos pessoais. Criatividade e po-
der em alta!

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - O amor 
atingirá uma nova di-
mensão hoje. Espe-

re por emoções fortes, mui-
ta criatividade e novos pla-
nos para a vida íntima. Bom 
momento para mudar inves-
timentos, renovar o ambien-
te social e conquistar novos 
espaços. 

LEÃO
22/07 a 22/08 - Hábi-
tos e rotina passarão 
por transformações. 

Amplie o diálogo com a famí-
lia e chegue a bons acordos. In-
vista no seu futuro, inove a car-
reira e ganhe maior projeção 
profissional. O dia trará rees-
truturações e sucesso na car-
reira. Brilhe nas redes!

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Mu-
danças na casa ou so-
licitações da família 

anunciam um dia acelerado, 
com excesso de demandas. O 
sucesso profissional continua-
rá. Amplie a atuação e impul-
sione novos projetos. Some 
forças no amor. O dia será po-
sitivo para formalizações

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Notí-
cia de longe e surpre-
sa gostosa no amor 

alegrarão o coração em meio 
à correria diária. Espere por 
aprovação num curso, traba-
lho ou concurso. Conexões in-
ternacionais estarão abertas e 
inspirarão novos planos. Em-
barque em novas experiências!

PEIXES
20/02 a 20/03 - Acer-
te documentos, ven-
ça burocracias e con-
te com apoio de ami-

zades ou da equipe para fina-
lizar um processo ou assunto 
jurídico e encontrar as melho-
res soluções.. Uma viagem po-
derá ser decidida às pressas e 
alterar planos.

A Square-Enix 
partilhou na mais 
recente apresentação 
da PlayStation um dos 
jogos que se encontra 
a desenvolver para a 
PlayStation 5.

Chama-se 
‘Forspoken’ e conta 
a história de Frey 
Holland, uma jovem 
que é transportada da 
cidade de Nova Iorque 

para um mundo de 
fantasia de nome Athia.

O jogo exibe bem 
os poderes que a 
protagonista terá 
à sua disposição, 
nomeadamente 
as capacidades 
para combate e de 
navegação fluída pelos 
cenários do jogo.

Trata-se de uma 
aventura em mundo 

aberto, focada 
especialmente na 
fluidez e na locomoção 
ágil por todo o terreno. 
O jogador poderá 
acessar rapidamente 
qualquer ponto do 
jogo.

Forspoken contará 
a história de Frey 
Holland, que é 
misteriosamente 
transportada da cidade 

de Nova York para o 
mundo de Athia. Para 
voltar para casa, a 
protagonista precisará 
enfrentar inimigos e 
desvendar segredos 
que “despertarão uma 
força interior oculta”.

‘Forspoken’ está 
a ser desenvolvido 
para a PlayStation 5 e 
PC e será lançado na 
primavera de 2022.

iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii
decoração de festas

locação de móveis, painéis, tapetes, 
bolos, personagens de mesa e chão 

e demais complementos

RUA PEDRO ELESBÃO, 231 - BAIRRO RIO BRANCO - SOBRADINHO/RS
51 996 993 798              NANI Festas51 996 993 798              NANI F
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Tonico e Bernardinho conseguem interromper a marcha 
pela abolição. Augusto percebe o envolvimento de Pedro 
com Luísa. Prisca e Hilário temem que Vitória também os 
abandone e pedem à tia para procurar Quinzinho. Luísa 
ouve quando Augusto comenta com Dumas sobre sua 
relação com Pedro. Solano Lopez declara guerra ao Brasil. 
Tonico e Bernardinho conseguem interromper a marcha 
pela abolição. Augusto percebe o envolvimento de Pedro 
com Luísa. Prisca e Hilário temem que Vitória também 
os abandone e pedem à tia para procurar Quinzinho. 
Luísa ouve quando Augusto comenta com Dumas sobre 
sua relação com Pedro. Solano Lopez declara guerra ao 
Brasil. Pedro comenta com Teresa sobre sua apreensão 
com Solano. Luísa inicia os preparativos para voltar à 
França. Pedro e Luísa se despedem. Augusto e Leopoldina 
e preparam para seu casamento. Gastão teme que o 
Brasil se envolva em uma guerra. Vitória e as crianças 
encontram Quinzinho. Lota e Bernardinho ajudam 
Quinzinho a recuperar a memória. Augusto e Leopoldina 
se casam, enquanto Solano Lopez invade o Brasil.

GLOBO - 18h20NOS TEMPOS DO IMPERADOR

PEGA PEGA GLOBO - 19h30

Nelito e Cintia tentam justificar o crime de Sandra Helena, 
Júlio e Agnaldo. Agnaldo, Júlio e Sandra Helena confessam 
arrependimento sobre o roubo. Madalena e Cristovão 
apoiam Dom por causa da prisão de Sabine. Júlio, Sandra 
Helena, Agnaldo e Malagueta recebem a sentença pelo 
roubo do hotel. Lígia conta a Sabine que tentou matá-
la por ciúmes de Pedrinho. Antônia avisa a Eric que foi 
Lígia que mandou cortar os freios do carro de Mirella. A 
polícia aparta a briga entre Lígia e Sabine. Eric descobre 
que Sabine era o alvo da sabotagem no carro. Sabine 
é condenada pelo sequestro de Dom. Os presidiários 
cumprem sua pena e seguem a vida. Pedrinho e Arlete se 
casam. Nasce o bebê de Eric e Luiza. A companhia Serrote 
comemora prêmio de teatro. Prazeres engata romance 
com o marido de Neide. Gabriel sonha que foi parar em 
Artena com Drica. Domênico flerta com sua nova parceira. 
Antônia espera por Júlio na saída da prisão. Júlio pede 
que Eric o contrate novamente como garçom no Carioca 
Palace. Bebeth presenteia Maria Pia com boneco feito por 
ela. Agnaldo faz surpresa romântica para Sandra Helena.

 UM LUGAR AO SOL  GLOBO - 21h25

Joy também entra em trabalho de parto, e é socorrida 
por Renato/Christian. Bárbara perde o bebê. Ravi fica 
sabendo que seu filho nasceu e vai até o hospital, onde 
encontra Renato/Christian. Ravi conta a Renato/Christian 
que o filho do amigo não resistiu. Ravi e Renato/Christian 
observam Francisco no berçário. Renato/Christian 
convence Ravi a ficar no emprego. Renato/Christian 
consola Bárbara. Luan conhece Santiago. Santiago resolve 
fazer a sessão de ginástica com Érica. Renato/Christian 
doa o enxoval comprado por Elenice para o filho de Ravi. 
Ravi demonstra ter mais paciência com o filho do que Joy.
Renato/Christian procura Lara. Lara fica angustiada ao 
se deparar com evidências que sugerem a presença de 
Christian na lanchonete. Renato/Christian fica sabendo 
por Marie que Lara irá se casar com Mateus. Marie olha 
uma foto em um porta-retrato no quarto de Lara e diz 
à neta de Noca que foi o rapaz da foto quem a ajudou a 
pegar a flor para o buquê. Renato/Christian visualiza Lara 
vestida de noiva no gramado do Engenhão ao mesmo 
tempo em que o juiz e os convidados aguardam Lara dizer 
sim para Mateus.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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Desabafo!!!
O professor de natação resolve desabafar 

com um amigo:
- Está difícil ser professor de 

natação.
O amigo questiona:
- Por quê?
- Você ensina, ensina, e o aluno nada.

Risadaria...

PASA CAÇA E PESCA
-> Anzóis
-> Linha
-> Carretilha
-> Molinetes
-> Varas
-> Carabinas de pressão

-> Barracas 
-> Lanternas
-> Coletes
-> Barcos
-> Camping

VENDAS,
REGISTROS E
RENOVAÇÃO

DE ARMAS

Rua Reinoldo schmidt - esquina com a Dom Guilherme Müller
Arroio do Tigre/ Fone (51) 9 9877 6843



Variedades

15GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
19 DE NOVEMBRO DE 2021

Fonte: GB Edições

Livro aberto. Aula iniciada. Por mais que você 
se dedique e preste atenção no que estuda, 
falta algo. Não há empolgação, parece que 
você estuda no modo automático. Daí, vem o 
questionamento: será que você realmente gosta 
do que estuda? A motivação para estudar é parte 
fundamental de algo muito maior e que determina 
toda sua vida. Mas não é fácil de se alcançar. 
E isso pode arruinar sua aprendizagem! São 
muitos fatores que inibem a motivação para os 
estudos. Se te falta aquele “fogo” para aprender 
e conseguir aquela vaga em concurso ou em 
uma faculdade, tente organizar as suas tarefas 
e descobrir a importância de estar motivado.

Imagine a situação: cursar uma universidade 
em que não se identifica com o curso. Parece 
surreal,  mas é a realidade de muita gente 
no ensino superior, que estão por lá apenas 
por influência dos familiares, por exemplo.

Obviamente nada garante que esse estudante 
se formará e se torne um bom profissional. 
Nesse contexto,  fa lta  a  motivação para a 
pessoa justamente por ela não se identificar 
com o que faz e, pior ainda, algo que não é da 
escolha dela.  São inúmeros os motivos que 
podem fazer com que o estudante ou qualquer 
outra pessoa estude sem motivação. Ainda, 
a motivação é aquilo que te prende ao que 
se dedica. Sabe aquele vídeo fofo nas redes 
sociais? Ele é muito mais interessante do que 
os estudos quando você não está motivado. O 
que impacta, diretamente a sua produtividade.

Evite procrastinar.  Faça uma rotina bem 
planejada.  Divida seus estudos em partes 
menores. Tenha metas e recompensas. Faça 
pausas e relaxe. Anote o que aprendeu no dia. 
Estude em lugares adequados e saiba que existem 
dificuldades. Um cronograma bem organizado 
ajudar a motivar e a enxergar as conquistas!  

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Falta MOTIVAÇÃO 
para estudar?
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Respostas:
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Negociações coletivas
O Sindicato vem realizando o processo de negociações 
coletivas com as empresas da categoria trabalhadores 
da indústria do tabaco. Já foram concluídos os processos 
com a JTI e a BAT. Nesta semana, ocorre a negociação com 

a empresa Philip Morris Brasil e no próximo dia 24, ocorre a negociação 
com todas as outras empresas cuja data-base de reajuste dos trabalha-
dores é o mês de dezembro. O Sindicato representativo e atuante é mais 
força e poder de negociação em favor do trabalhador.

Refeições coletivas
Paralelo às negociações do segmento do tabaco, estão ocorrendo tam-
bém as tratativas com as empresas do setor de refeições coletivas. A dire-
ção do Stifa tem buscado a aproximação com esta categoria e abriu o diá-
logo com os representantes das indústrias do setor. Estamos otimistas.

alimeNtação
O Sindicato também abriu o canal para negociação coletiva com as em-
presas dos trabalhadores das indústrias da alimentação. Já estão sendo 
realizadas assembleias e reuniões para a definição da pauta deste ano. 
Nesta terça-feira, 16 de novembro, ocorre mais uma reunião para a nego-
ciação, pois a data-base da categoria é o mês de novembro. 

NovembRo azul
É dever do homem, sim, falar de prevenção e saúde. Durante o mês de 
novembro é importante colocar os exames em dia e visitar o médico. 
Após os 40 anos, a consulta com o urologista torna-se necessária, pois o 
câncer de próstata ainda é uma das doenças que mais mata homens no 
Brasil. Vista esta causa, cuide-se. 

stifa Na Rede
Já segue o Stifa nas redes sociais? Nós estamos nas principais platafor-
mas de comunicação, para estar cada vez mais próximos dos nossos 
associados. Siga nossos perfis no Instagram @stifascs e @StifaSCS no 
Facebook. Adicione em seu WhatsApp a nossa linha direta de atendi-
mento: 99779-0490.

772
foi o número de atendimentos prestados aos trabalhadores durante o 
último mês, pelo Stifa. Entre consultas médicas e odontológicas foram 
realizados 565 procedimentos no Sindicato e destes, foram 29 coletas de 
material para exame de pré-câncer e 37 encaminhamentos para atendi-
mento com médicos especialistas: 12 para cardiologista e 25 de oftalmo-
logista. Na área de fisioterapia foram realizados 104 atendimentos aos 
sócios e seus dependentes.

sindicato dos trabalhadores nas 
indústrias do fumo e alimentação de 

santa cruz do sul e Região. (stifa)
iNfoRmaNdo a categoRia

Base de atuação nos municípios de 
Candelária, Gramado Xavier, Santa Cruz do Sul, 
Sinimbu, Sobradinho, Vale do Sol e Vera Cruz.

Rua Fernando Abott, 1212 - SCS - RS (51) 3056.2575       99779-0490
www.stifa.org.br  |   stifa@stifa.org.br

Siga nossas redes        @stifascs e       /StifaSCS

LAGOA BONITA/CERRO BRANCO

Na manhã dessa quarta-feira, 17 
de novembro, o prefeito Luizinho 
Fagundes, entrou mais uma vez em 
contato com o Departamento Au-
tônimo de Estradas de Rodagem 
(DAER), para falar sobre a recupe-
ração da RSC-481. Trecho de 11 km 
que liga Lagoa Bonita do Sul aos 
municípios de Sobradinho e Cerro 
Branco, o qual a recuperação é de 
responsabilidade do DAER. 

Tendo em vista a falta de manu-
tenção da estrada e as difíceis con-

dições de trafegabilidade, no dia 21 
de julho, o prefeito Luizinho proto-
colou ofício solicitando a firmação 
de um Termo de Cooperação para 
recuperação emergencial entre La-
goa Bonita do Sul e o DAER, sendo 
que o mesmo pedido também foi 
feito nos dias 24 de agosto, 30 de 
setembro e 5 de outubro.

Segundo Luizinho, a assesso-
ra do diretor geral do DAER, Ana 
Danielle Motta Ernesto, informou 
que até o final desse mês o termo 

será assinado. 
O prefeito Luizinho ressalta que 

tão logo seja assinado o Termo de 
Cooperação para a recuperação 
emergencial da estrada, a prefei-
tura se compromete em deslocar 
as máquinas para recuperação da 
mesma, onde será feito o patrola-
mento, cascalhamento e compacta-
ção. “Isso mostra que desde o início 
da Administração seguimos empe-
nhados para realizar a manutenção 
da estrada”, afirma Luizinho.

Termo para recuperação da estrada 
deve ser assinado até o final do mês

Repovoamento do Arroio Carijinho une 
meio ambiente e integração com a escola

>> SOBRADINHO Secretaria Municipal de Agricultura e Meio Ambiente e Escola Espírito 
Santo promovem a soltura de alevinos

O cuidado com a na-
tureza é um tema 
costumeiramente 

trabalhado no ambiente 
escolar. Buscando pro-
teger e preservar o meio 
ambiente, iniciativas sur-
gem, somando esforços 
para contribuir com os 
ecossistemas e possibi-
litar às atuais e futuras 
gerações os recursos na-
turais necessários à so-
brevivência. Neste senti-
do, unindo a teoria com a 
prática, alunos do 1º, 4º e 
5º anos da Escola Muni-
cipal de Educação Básica 
Espírito Santo puderam 
acompanhar, nesta se-
mana, atividade de repo-
voamento do Arroio Ca-
rijinho, com a soltura de 
alevinos de duas espécies 
nativas do arroio, promo-
vida pela Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura e 
Meio Ambiente.

Na manhã de terça-fei-
ra, 16 de novembro, a tur-
ma do 5º ano, acompa-
nhada das professoras 
Eolita Pozzebon e Cláu-
dia Winkelmann, e da di-
retora da escola, Regina-
ra de Oliveira, estiveram 
na Barragem de Capta-
ção da Corsan, na altura 
do bairro Vera Cruz, sen-
do recebidas pelo secre-
tário municipal de Agri-
cultura e Meio Ambiente, 
Adriano Dreher e o agen-
te de tratamento da Cor-
san e multiplicador am-
biental, Lucas Effel. 

A atividade, segundo 

Dreher, está ocorrendo 
pelo segundo ano con-
secutivo. “No ano pas-
sado já realizamos esta 
soltura. Há uma impor-
tância ambiental muito 
grande, no repovoamen-
to e também pelo contro-
le da incidência de mos-
quitos borrachudos. Es-
tamos fazendo nesta se-
mana a soltura de 10 mil 
alevinos, são 5 mil jundi-
ás e 5 mil lambaris. Esse 
ano realizamos o projeto 
em parceria com a Escola 
Espírito Santo, para tam-
bém levar a estes alunos 
um pouco mais de educa-
ção ambiental, para que 
saibam o que está acon-
tecendo, o porquê desta 
ação, e também enxerga-
rem a realidade local, ir 
em loco ver como é fei-
ta, quais as técnicas para 
soltura dos alevinos e ob-
servar como temos trata-
do o nosso Arroio Cariji-
nho”, explicou. Conforme 
Dreher, o projeto deve ter 
continuidade anualmen-
te, sendo uma política do 
setor de Meio Ambiente 
da Secretaria.

A diretora Reginara 
ressaltou aos alunos a ne-
cessidade de contribuir 
com ações que auxiliem 
o meio ambiente. Em sua 
fala, expôs sobre o dese-
quilíbrio na natureza e a 
necessidade do ecossis-
tema local se recompor, 
sendo esta uma ativida-
de de aproximação dos 
estudantes com a reali-
dade, através da vivên-
cia prática. 

A iniciativa de aproxi-
mar a escola desta expe-

riência partiu também da 
professora Eolita, a qual, 
em conversa com o secre-
tário Adriano, acreditou 
que esta seria uma for-
ma de promover intera-
ção e a interdisciplinari-
dade. “Retornamos para 
a sala de aula e continu-
amos trabalhando sobre 
as questões ambientais”, 
pontuou.

A aluna Nathaly Jae-
ger, de 11 anos, conside-
rou a atividade interes-
sante. “Muito legal, por-
que a gente aprendeu so-
bre os peixes e, antes de 
chegarmos, a nossa pro-
fessora falou que não po-
demos jogar lixo no rio, 
pois pode matar os pei-
xes e que eles crescem 
ao longo do tempo. Na es-
cola temos a Patrulha do 
Meio Ambiente, na qual 

também temos o dever 
de fazer isso, de patru-
lhar o meio ambiente e 
cuidar para que ninguém 
jogue lixo no rio ou no 
chão”, enfatizou ela que, 
assim como os demais 
colegas e também os alu-
nos que realizaram à ati-
vidade no turno da tarde, 
em outro ponto do arroio, 
tiveram uma experiência 
especial.

A multiplicação das 
boas ações e a conscien-
tização ambiental são 
vieses importantes a se-
rem difundidos cada vez 
mais. “Educação ambien-
tal precisa ser trabalha-
da sempre. Seja no con-
trole e separação do lixo, 
tratamento dos resíduos, 
na proteção de nascentes, 
entre outros temas”, enfa-
tizou Dreher.

FOTOS: NATHANA REDIN/DIVULGAÇÃO
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No Espaço Fique Bem você encontra:
•  OS MELHORES E MAIS PUROS ÓLEOS ESSENCIAIS;
•  TERAPIA COM FLORAIS DE BACH
•  MASSAGEM;
•  REIKI.

Tratar nossas                     e a nossa                 como um todo, 
nunca foi tão                     !

A Jaque é Terapeuta Holística e atua há 6 anos cuidando da sua saúde de
uma forma integral, nos campos mental, emocional, espiritual e físico.

 
Jaqueline Machado Melchior

Lagoa Bonita do Sul
Reserve um tempo para cuidar de você!

shopee.com.br/jaquemmelchior

Espaço Fique Bem espaçofiquebemjaque (51) 99865 9727

Especialista
em OrtodontiaC I R U R G I Ã - D E N T I S T A

          Aparelhos Ortodônticos        Próteses e Facetas de Porcelana
Aplicação de Botox        Preenchimento Labial

(51) 3742-3498 | (51) 99768-7793                               Av. João Antônio, 294 - Sala 101 - Centro - Sobradinho RS 

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

Novembro Azul: 
a saúde do homem em foco

Cuidar da saúde, a qual-
quer época do ano, é 
fator essencial para 

homens e mulheres, inde-
pendente de faixa etária. 
Contudo, quando o assun-
to é saúde do homem, nem 
sempre este está em dia com 
os exames e costuma buscar 
suporte médico com menos 
regularidade do que o públi-
co feminino.

Já faz aproximadamente 
uma década que novembro 
ganhou a cor azul como des-
taque, para chamar a aten-
ção do público masculino à 
necessidade de prevenir e 
diagnosticar precocemen-
te doenças, especialmente o 
câncer de próstata. A campa-
nha Novembro Azul tornou-
se uma campanha mundial 
com tamanha importância, 
assim como o Outubro Rosa.

Conforme o médico uro-
logista, Genaro Trojahn, o 
câncer de próstata é o se-
gundo mais comum em ho-
mens, ficando atrás apenas 
do câncer de pele não-me-
lanoma. Segundo estimati-
va do Instituto Nacional de 
Câncer (INCA), mais de 65 
mil novos casos da doença 
surgiram no Brasil em 2020. 
“Esta é uma doença silencio-
sa, mas, quando diagnosti-
cada precocemente, chega 
a ter até 90% de chance de 
cura. Ou seja, é uma doen-
ça tratável, curável através 
de uma cirurgia ou radiote-
rapia, permitindo e dando 
muitas chances ao homem 
quando diagnosticado pre-
cocemente”, explica o espe-
cialista.

Segundo o INCA, a prós-
tata é uma glândula que só o 
homem possui e que se loca-
liza na parte baixa do abdô-
men. Ela é um órgão peque-

no, tem a forma de maçã e se 
situa logo abaixo da bexiga e 
à frente do reto (parte final 
do intestino grosso). A prós-
tata envolve a porção inicial 
da uretra, tubo pelo qual a 
urina armazenada na bexi-
ga é eliminada.

Conforme Trojahn, o cân-
cer de próstata não é uma 
doença totalmente preve-
nível. “Este câncer tem uma 
carga genética muito forte, 
ou seja, o indivíduo que tem 
o pai que foi acometido, ou 
um irmão que tem a doen-
ça, ele tem a possibilidade 
duas até seis vezes maior 
quando tem familiar de pri-
meiro grau. Além disso, este 
câncer também tem associa-
ção com os indivíduos afro-
descendentes, que podem 
ser mais acometidos pela 
doença e evoluindo de forma 
mais rápida. Sabemos tam-
bém que o indivíduo obe-
so tem maior predisposição 

à doença e aquele que não 
pratica atividade física regu-
lar e abusa do álcool. Desta 
forma, o que se pode preve-
nir é a obesidade e o seden-
tarismo”, reforça Trojahn.

De acordo com o médi-
co, ainda na atualidade os 
homens costumam procu-
rar por atendimento médi-
co quando apresentam mui-
tos sintomas, ou tem alguma 
doença mais avançada, ou 
ainda, porque a esposa pres-
siona. “Este câncer é uma 
doença extremamente silen-
ciosa, onde em uma fase ini-
cial, que te dá mais chances 
de cura, ele não manifesta 
sintomas e, quando a doença 
é avançada, aí sim pode ma-
nifestar alguns sintomas si-
milares na hiperplasia pros-
tática benigna (inchaço ou 
aumento da próstata). Nes-
tes sintomas pode aparecer 
sangue na urina, dificulda-
de para urinar, diminuição 

do jato de urina e necessida-
de de urinar mais vezes du-
rante à noite”, explica o espe-
cialista, o qual observa que a 
faixa etária com maior aco-
metimento da doença está 
acima dos 65 anos de idade, 
o que corresponde a aproxi-
madamente 2/3 dos casos.

Para quem tem casos pró-
ximos na família, o médi-

co salienta que é importan-
te realizar o procedimento 
de rastreio mais cedo, por 
volta dos 45 anos. “Não são 
poucos os casos que tenho 
diagnosticado com 50, 49 
anos de idade, mas a doen-
ça é muito mais incidente a 
partir dos 65 anos”, explica.

Continuação...



ARQUIVO PESSOAL

O diagnóstico pre-
coce do câncer de 
próstata é funda-

mental para maior chan-
ce de recuperação.  “O 
diagnóstico é feito atra-
vés da história clínica. 
O indivíduo chega, pode 
apresentar algumas quei-
xas, mas dificilmente tem 
algum sintoma. É reali-
zado o exame de prósta-
ta, através do toque retal 
e também é o utilizado o 
exame laboratorial conhe-
cido como antígeno pros-
tático específico (PSA)”, 
detalha o médico.

Tratamento
O tratamento varia de 

acordo com cada caso e a 
indicação da melhor for-
ma de tratamento vai de-
pender de vários aspec-
tos. “Se é palpado um nó-
dulo ou até mesmo o PSA 
está alterado, é indicado 
uma biópsia de prósta-

ta ou uma ressonância. 
Para confirmar mesmo a 
doença é necessário rea-
lizar a biópsia. Com ela se 
tem uma classificação, a 
classificação de Gleason, 
que vai de 6 a 10, sendo 
6 uma doença mais leve e 
10 uma doença mais gra-
ve, a qual tem muito mais 
chance de metástase, e 
também é utilizado o PSA 
para classificar a doença. 
Quando não é uma doença 
avançada, pode ser feito 
uma vigilância ativa, ob-
servando o homem a cada 
três meses com PSA. Tam-
bém realizando ressonân-
cias seriadas, uma vez por 
ano, e também biópsia se-
riada. Existe ainda a pos-
sibilidade de realização 
de cirurgia e radioterapia, 
para casos em que a doen-
ça é mais avançada ou se 
for o desejo do paciente”, 
destaca Trojahn.

Segundo o médico, os 

exames para o público 
masculino têm como ida-
de referência 50 anos. 
Contudo, para indivíduos 
afrodescendentes e quem 
possui histórico familiar 
positivo, a partir dos 45 
anos. 

A pandemia, conforme 
Trojahn, pode ter atra-
sado o diagnóstico de 
alguns pacientes. “Nas 
doenças oncológicas, o 
câncer em si, chamamos 
de doenças tempo-sensí-
veis. São doenças em que 
o atrasar do tratamento, 
do diagnóstico, faz toda 
diferença e, muitas ve-
zes, esta passa a ser de 
curável a paliativa”, ana-
lisa. Por estes motivos, 
buscando a prevenção de 
doenças, o médico refor-
ça a necessidade de pro-
curar atendimento em 
saúde, manter cuidado 
integral e a necessida-
de de incorporar hábitos 

saudáveis à rotina, aten-
tando-se a possíveis si-
nais.

Este tema ainda pos-
sui certa resistência, por 
medo ou falta de infor-
mação,  mas tem progre-
dido com o passar dos 
anos. “Os homens têm 
procurado mais, tem pro-
curado se informar. Hoje 
em dia alguns pacientes 
já vem com o exame PSA 
em mãos, solicitado por 
outro médico e feito a pe-
dido do próprio pacien-
te, e chegam no consultó-
rio falando ‘eu vim para 
realizar o exame de to-
que’. Então há uma cons-
cientização muito maior”, 
menciona Trojahn, que 
enfatiza a importância 
da campanha e das in-
formações que chamam 
a atenção para a saúde 
do homem.

Diagnóstico precoce e tratamento

FAÇA SUA ECOGRAFIA DE PRÓSTATA

 (51) 3742 1082  |  (51) 99909 1244  |  Rua Adolfo Sebastiany, 67 - Centro, Sobradinho - RS

Rua Alfredo Nery, 109 - sala 101
Sobradinho RS

(51) 99831 5426
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Massagem Terapêutica
Massagem Terapêutica com uso de Ventosa    

Massagem Relaxante      
Massagem com Pedras quentes       

Massagem Esportiva        
Drenagem linfática e Modeladora        

Reflexologia Podal         
Bandagem Funcional          

Reiky                   
Terapias Alternativas                     

Florais                      
Cromoterapia                      

Auriculoterapia                      

Centro de Beleza Sempre Bella

>> Uma das opções para cirurgia é a videocirurgia



DIVULGAÇÃO

Clínica Geral - Tratamento de Canal
Bichectomia - Botox e preenchimento facial

Lipo enzimática de papada
 

Cirurgiã Dentista | Especialista em Endodontia
 

51 3747-1110/ 51 99728-1857
Rua Castelo Branco, 435, Sala 4

Ao lado do Sicredi - Arroio do Tigre
 

Surgidas como uma alternativa pú-
blica que busca garantir um grau 
de saúde mais alto para o ser hu-

mano, em 1972 a Organização Mundial 
da Saúde (OMS) criou o Departamen-
to de Medicina Tradicional, o qual bus-
cou encorajar as pessoas a adotarem 
abordagens naturais e seguras quan-
to à própria saúde. Em território bra-
sileiro, o Sistema Único de Saúde (SUS) 
estabeleceu em 2006 a Política Nacio-
nal de Práticas Integrativas e Comple-
mentares (PNPIC), por meio da Por-
taria GM/MS nº 971, de 3 de maio de 
2006, a qual aprova e traz orientações 
quanto à estruturação das Práticas In-
tegrativas e Complementares (PICS) 
nos serviços de Atenção Básica.

Cientificamente comprovadas, as 
PICS mostram benefícios do tratamen-
to integrado com a medicina conven-
cional. Conforme o coordenador PICS 
no município de Lagoa Bonita do Sul, 
Paulo Reuter, são métodos que se di-
ferenciam e complementam a forma 

padrão de atendimentos médicos. “As 
Práticas Integrativas se evidenciam 
por serem procedimentos que são fei-
tos através de profissionais da saúde, 
onde se tem várias formas de tratar 
o indivíduo doente, mas fogem desse 
padrão de chegar lá, ser atendido pelo 
médico e sair com um medicamen-
to. O próprio sistema que se inclui es-
sas práticas se coloca dentro desse pa-
drão, o que se faz hoje é pegar um in-
divíduo com um diagnóstico pronto e 
tratá-lo de uma forma diferente. Mas 
o mais importante é o objetivo de di-
minuir ou não utilizar medicamentos, 
sempre respeitando o bem-estar do  
paciente”, destaca Reuter.

Na região Centro Serra, Lagoa Bo-
nita do Sul se destaca quanto a imple-
mentação das PICS. O município está 
entre as 26 cidades do estado que re-
ceberam o reconhecimento pela im-
plementação e estar regulamentado 
com Lei Municipal, com projeto funcio-
nando voltado às Práticas Integrativas 

e Complementares em Saúde (PICS). 
“Em Lagoa Bonita do Sul iniciamos 
o projeto há aproximadamente dois 
anos. Passamos por todas as etapas 
que o Ministério da Saúde recomenda 
que sejam feitas para que seja imple-
mentado legalmente dentro do muni-
cípio. Nós respeitamos todas as eta-
pas e hoje, a partir delas, vão se iden-
tificando quais práticas em que a po-
pulação necessita atendimento”, con-
clui o coordenador. 

No Brasil, atualmente são ofere-
cidos 29 procedimentos de Práticas 
Integrativas e Complementares pelo 
SUS, os quais iniciam principalmente 
na Atenção Básica. No município de 
Lagoa Bonita do Sul, atualmente nove 
PICS são oferecidas, são elas: Acupun-
tura, Arteterapia, Auriculoterapia, Fi-
toterapia, Massoterapia, Meditação 
nos grupos do NAAB, Ozonioterapia, 
Reiki e Terapia de Florais. 

Continuação...

Você sabe o que são as Práticas Integrativas 
e Complementares em Saúde (PICS)?
>> SAÚDE  Conhecimentos terapêuticos baseados em conhecimentos tradicionais ajudam 
em tratamentos voltados à prevenção de várias doenças como depressão e hipertensão

Rua Dom Guilherme Müller, 932  
Arroio do Tigre / 3747 1816



A acupuntura trata de um conjunto de diversos procedimentos terapêuticos aplica-
dos com base nos conceitos da MTC, que permitem o estímulo preciso de locais anatô-
micos na pele por meio da inserção de finas agulhas metálicas para proteção, restau-
ração e promoção de saúde. 

A arte milenar da arteterapia busca atuar como elemento terapêutico na análise do 
consciente e do inconsciente por meio de práticas artísticas e visual. Busca também in-
terligar o interno e o externo do indivíduo, por meio da sua simbologia, favorecendo a 
saúde física e mental.

A prática de auriculoterapia consiste na estimulação com agulhas, sementes de 
mostarda, objetos metálicos ou magnéticos em pontos específicos da orelha para ali-
viar dores ou tratar diversos problemas físicos ou psicológicos, como ansiedade, enxa-
queca, obesidade ou contraturas.

Fitoterapia consta na utilização de plantas para o tratamento de doenças. Ou seja, 
todo produto farmacêutico, seja extrato, tintura, pomada, ou cápsula, que utiliza como 
matéria-prima qualquer parte de uma planta com conhecido efeito farmacológico, pode 
ser usado nesse tipo de tratamento.

A massoterapia consiste em manipular o corpo. Ela podem servir para controlar 
dores diversas, auxiliar na circulação sanguínea e na eliminação de toxinas, melhorar 
a flexibilidade corporal, além de aliviar tensões causadas pelo estresse diário.

A prática da meditação foca em treinar a focalização da atenção de modo não ana-
lítico ou discriminativo, a diminuição do pensamento repetitivo e a reorientação cog-
nitiva, promovendo alterações favoráveis no humor e melhora no desempenho cog-
nitivo, além de proporcionar maior integração entre mente, corpo e mundo exterior.

O método de ozonioterapia utiliza-se da aplicação de uma mistura dos gases oxi-
gênio e ozônio por diversas vias de administração com finalidade terapêutica, promo-
vendo a melhoria de diversas doenças.

A prática terapêutica do reiki busca, através da imposição das mãos, canalizar toda 
a energia vital da pessoa, visando promover o equilíbrio energético necessário ao bem-
-estar físico e mental.

Terapia de Florais consiste na utilização de essências derivadas de flores para atuar 
nos estados mentais e emocionais do indivíduo.

Confira as descrições de cada atividade
DIVULGAÇÃO

Rua Dom Guilherme Muller, 904 / Arroio do Tigre / Fone:980292322

temos
farmácia
popular e

85% desconto
nos genéricos

EXCLUSIVIDADE
Jade Slim, comprimido

que auxilia no
emagrecimento,

metabolismo e queima
de gordura.

20%
Semijoias

2

10X0X

199
Semijiji

1BLACK

0%
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Óculos de Sol

R$9R$R$R
Armação + lente

Aqui você
brilha mais!

SOBRADINHO
51 9 9631 2525

ARROIO DO TIGRE
51 9 9980 4023

Válido para lentes só para perto ou só
para longe, com grau esf./cil até 2.00



Com imensa gratidão e sensação de dever cumprido,
sobretudo durante uma triste e longa pandemia, nós da
Clínica Sauer agradecemos por cada paciente que nos
sorriu com o olhar, reafirmando a confiança em nossa

equipe durante mais este ano que se encerra.
Desejamos que 2022 seja um ano em que a máscara e o
medo saiam de cena e que a alegria, a paz e muita saúde

permeiem nossos dias.

Endoscopia Digestiva
Colonoscopia

Tomografia Computadorizada
(Angiotomografias)

Raios X
Consultório Médico

Responsável técnico:
Dr. Lissauer A. L. Barbosa

CRM 16.826
51 9 9572 7975
51 3742 2070

ao lado de quem precisa!
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Ganhadores do mês de OUTUBRO
Com 919 bilhetes participantes, os sorteados foram: 

 
1º de R$ 300,00 - Andrieli Jank Cardoso (Passa Sete)
2º de R$ 200,00 - Romario Rohers (Passa Sete)
3º de R$ 100,00 - Jeferson Scheidt (Passa Sete) 

 

Os sorteados devem retirar o prêmio na Secretaria de Finanças e
Planejamento na Prefeitura Municipal e levar documento de identificação.

PREFEITURA MUNICIPAL 

DE PASSA SETE

Prefeitura Municipal
de 



TUNAS

24 GAZETA DA SERRA
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VENDE-SE: Casa com aprox. 200m² em 
dois pisos, toda em alvenaria com terreno 420m². 
Pertinho da Escola, no Bairro Rio Branco, em Sobra-
dinho/RS. Três quartos; banheiro; duas salas, lareira; 
cozinha mobiliada. Térreo: possui um quarto; ba-
nheiro; lavanderia; churrasqueira; garagem/ três car-
ros. Tem também piscina; quiosque; gramado, por-
tão eletrônico; sistema de alarme. Maiores informa-
ções 51 3742-2650, 982 049 374 ou KZa C Imóveis.

PERDA: O agricultor Maicon Dalmolin, residente de 
Rincão Nossa Senhora das Garças, interior do município 
de Segredo - RS. Vem comunicar a perda ou a subtração 
de seu Blocos de Produtor Rural, com I.E. 317/1030812, 
série tipo P 188, NF inicial 775471.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

PREGÃO PRESENCIAL RP N° 14/2021
OBJETO: registro de preço para futuras aquisições de par-

ques infantis, bancos e lixeiras para as Escolas Municipais, pra-
ças, ruas e Parque de Eventos do Município. EMPRESAS VEN-
CEDORAS: ALCI BECKER E CIA LTDA, CNPJ: 07.052.779/0001-
38; LANCI INDUSTRIA E COMÉRCIO DE MÓVEIS PLÁSTICOS EI-
RELLI, CNPJ: 11.549.124/0001-47; ELOSUL INDUSTRIA E CO-
MERCIO DE BRINQUEDOS E ARTIGOS ESPORTIVOS EIRELLI, 
CNPJ: 05.607.354/0001-12. Data de homologação: 11 de no-
vembro de 2021.

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 22/2021.
Objeto: Contratação de empresa para produção de áudio e ví-

deo, contando a história do Município de Lagoa Bonita do Sul.
Empresa: ALECXANDRO RECH & CIA LTDA, CNPJ nº 

36.223.234/0001-45, R$ 17.000,00 (dezessete mil reais). Data 
de homologação: 18 de novembro de 2021.

 
Luiz Francisco Fagundes

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
IBARAMA

SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO
SETOR DE LICITAÇÕES E CONTRATOS

EXTRATOS DE CONTRATOS

Contratante: Município de Ibarama/RS 
Contrato nº: 087/2021
Contratada: JOSE ARMANDO SPOHR E FILHOS LTDA.
Objeto: Um veículo RENAULT KWID ZEN 1.0, 3CC novo, 0 km, 

ano e modelo 2021/2022, ar condicionado, direção hidráulica/
elétrica, vidros elétricos, 4 portas laterais, protetor de cárter,  
MOTOR MINIMO DE 1.0, potência do motor não inferior a 70 
cv, air bag duplo, 5 lugares.

Base Legal: PP n° 026/2021
Valor: R$ 62.500,00
Vigência: 08/11/2022

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DO EDITAL Nº 115/2021

Armando Mayerhofer, Prefeito Municipal de Sobradinho, Esta-
do do Rio Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais e de 
conformidade com a Lei Municipal nº 2183, de 17.08.01, torna 
público que ficam abertas as inscrições para a Seleção Pública nº 
018/2021, no período compreendido entre o dia 22 de novem-
bro  de 2021 até o dia 26 de novembro de 2021, conforme Edi-
tal 115/2021, que trata da contratação temporária, no Quadro 
de Servidores Públicos da Administração Municipal, para a fun-
ção de  CUIDADOR DE ABRIGO INSTITUCIONAL.  

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto 
à Secretaria Municipal de Administração, site do Município e mu-
ral de publicações, no saguão do Centro Administrativo, na Rua 
General Osório, 200, a partir da data de abertura das inscrições.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, em 19 de    no-
vembro  de 2021.                                                                                        

Armando Mayerhofer
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO

O Município de Sobradinho/RS, torna público, para conheci-
mento dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Pregão Presencial RP nº 65/2021: Objeto: Aquisição de even-
tual de equipamentos de informática para atender a demanda 
das Secretarias municipais. Início da Sessão de Lances: ás 13:30 
horas do dia 01/12/2021.

Todas as reuniões serão na sala de reuniões do Centro Adminis-
trativo Municipal. Maiores informações e edital, estão disponíveis 
aos interessados no Departamento de Licitações, sito á rua Ge-
neral Osório, 200, no horário das 07:30 às 17:00 e no site www.
sobradinho-rs.com.br/transparencia/licitaçoes/2021.

ARMANDO MAYERHOFER
Prefeito Municipal

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado 
do Rio Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das 
licitações a seguir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido 
na integra junto a Prefeitura Municipal situada na AV. Manoel de 
Brito, 800. Neste Município, ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

PREGÃO ELETRONICO 013/2021 Abertura: 02/12/2021 às 
09:30 Hs Objeto:

AQUISIÇÃO DE UM ONIBUS ESCOLAR.
Lagoão, 18 de Novembro de 2021

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

Por: Assessoria de Imprensa
 Mais um município gaúcho passa a fazer parte da Rede 

Nacional para a Simplificação do Registro e da Legalização 
de Empresas e Negócios (RedeSimples) no Estado: Tunas. 

O município passou a fazer parte desta importante 
Rede no dia 8 de novembro. O sistema estabelece os pro-
cedimentos para simplificar e integrar os processos de 
abertura, alteração, baixa e legalização de empresários e 
de pessoas jurídicas com uma entrada única de dados e 
documentos, reduzindo a burocracia.

A iniciativa é uma parceria do Sebrae/RS e da Jun-
ta Comercial, Industrial e Serviços do Rio Grande do Sul 
(JucisRS) e de prefeituras com o objetivo de simplificar 
e desburocratizar o processo de registro e licenciamen-
to de empresas. A iniciativa reúne todos os órgãos envol-
vidos em um sistema único e, desta forma, torna o am-
biente mais propício ao empreendedorismo.

Atualmente o Rio Grande do Sul conta com 480 muni-
cípios integrados beneficiando 99% das micro e peque-
nas empresas com os processos mais ágeis e simplifica-
dos e a previsão de concluir 100% das integrações até o 
final deste ano, colaborando com o desenvolvimento lo-
cal e com a retomada da economia do Estado.

De acordo com o coordenador Estadual da RedeSim-
ples do Sebrae RS, Márcio Benedusi, a burocracia - em-
bora necessária em alguns casos - pode representar um 
entrave no desenvolvimento de um município ou região, 
se os seus procedimentos e exigências demonstrarem-se 
prejudiciais para solicitação de abertura, alteração e bai-
xa de empresas, por exemplo. Não bastasse isso, o exa-
gero da rigidez nos processos faz com que existam mais 
empreendedores atuando na irregularidade, desencora-
jando principalmente as pequenas e microempresas. Des-
ta forma o município de Tunas dá um importante passo 
para desburocratizar e incentivar a abertura e licencia-
mento de novas empresas no município.

Ambiente de negócios mais 
fácil e ágil no município

Querido e amado esposo, pai e avô, foste muito cedo 
para perto do Pai. 

Estamos cada dia com mais saudades de ti, mas com 
a certeza em nosso peito de que deixastes inúmeros 
aprendizados e ensianemtos que nos passou em vida.

Em nossa rotina estamos rodiados de lembranças e 
histórias em que revivemos todos os dias com muita 
alegria e esperança de te rever algum dia.

Esteja em paz e nos zele aí de cima.
Te amamos muito e cada vez mais.

Nunca iremos te esquecer.

A esposa Antoninha Rigon e família convidam 
parentes e amigos para a Missa pelo 3° ano de 
falecimento de seu ente querido a ser celebrada 
sábado, 20, às 18 horas, na Matriz Nossa Senhora 
dos Navegantes de Sobradinho.

* 01/10/1949
† 16/11/2018

CONVITE PARA MISSA

DERLI 
CARDOSO 
DE SOUZA



Números
Confira os resultados:
1° lugar: 25 de Julho A
2° lugar: 25 de Julho B
3° lugar: Dom Pedrito
4: lugar: Taboãozinho
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DIVULGAÇÃO

Na segunda-feira, 15 de novem-
bro, o 25 de Julho Futsal foi até Ben-
to Gonçalves para jogar a terceira fase 
do Estadual categoria Sub-17, e con-
seguiu a classificação para semifinais 
da competição. O triangular começou 
pela manhã contra a equipe do BGF de 
Bento Gonçalves. A partida terminou 
em 7 a 4 para o time da casa. 

O 25 de Julho precisava da vitória 
no jogo da tarde. Desta vez, jogando 
contra o Arsenal de Não-Me-Toque, o 
placar terminou em 7 a 4 para o time 
arroio-tigrense. Com esse resultado e 
somando três pontos no triangular, a 
equipe do técnico Douglas Vandes ga-
rantiu a vaga em segundo lugar na cha-

ve. O time de Arroio do Tigre está entre 
as 4 melhores equipes Sub-17 do esta-
do. Agora é aguardar o próximo con-
fronto na fase semifinal do Estadual.

Neste sábado, 20, a categoria Sub-
15 do 25 de Julho viaja para Não-Me-
-Toque para o triangular estre as equi-
pes de Arsenal, de Não-Me-Toque, e 
Associação Esportiva Macléres, de Jú-
lio de Castilhos. Às 13h, está previsto 
o jogo entre 25 de Julho e equipe do 
Macléres. Já às 16h, o time arroio-ti-
grense entra em quadra contra o Ar-
senal. As duas partidas terão transmis-
são ao vivo pela rádio Gazeta FM 98.1 
e também na página do Facebook Ga-
zeta Sobradinho.

25 de Julho está entre
os 4 melhores times 
da categoria Sub-17

25 de Julho A é campeão da 
22ª Copa América de Bochas

No último domingo, 14 de novembro, foram conheci-
dos os vencedores da 22ª Copa América de Bochas, no 
Clube 25 de Julho em Arroio do Tigre. O evento ocor-
reu durante todo o final de semana. 

A grande decisão ocorreu entre o Clube 25 de Julho 
A e o 25 de Julho B, se sagrando como campeão o 25 de 
Julho A. As finais do torneio foram transmitidas exclu-
sivamente na página do Facebook Gazeta Sobradinho.

FOTOS: TIAGO BERTOLO
FOTOS: RAPHAEL CAPELARI

Ibarama Futsal perde 
jogo de ida da semi na
Copa 65 anos da FGFS    

Na tarde de domingo, 14 de no-
vembro, ocorreu a primeira parti-
da da semifinal da Copa 65 anos da 
Federação Gaúcha de Futsal no Gi-
násio Castelão, em Sobradinho. A 
equipe do Ibarama Futsal foi der-
rotada por 5 a 3 para o União In-
dependente de Santa Maria. Ago-
ra o time ibaramense precisa ven-
cer no jogo da volta para disputar 
as penalidades e garantir vaga na 
final do campeonato.

Jogando diante o seu torcedor, 
que torceu até o fim da partida, o 
primeiro tempo terminou em 2 a 
0 para o time de Santa Maria, com 
os gols anotados por Caturra e Fili-
pinho. Já no segundo tempo, o Iba-

rama Futsal avançou a marcação e 
logo fez um gol com Misco, enlou-
quecendo os torcedores que lota-
ram e fizeram uma grande festa 
no Castelão. 

Na sequência, Caturra ampliou 
novamente para os visitantes em 
um contra-ataque bem sucedido. 
Tigrão descontou para Ibarama, 
deixando o placar em 3 a 2. Gê fez 
o quarto gol para Santa Maria. O go-
leiro David fez de pênalti. Em outro 
contra-ataque, Fernandinho fez o 
quinto gol, fechando o placar em 5 
a 3 para o time visitante. O jogo de 
volta, válido pela semifinal, ocor-
rerá neste domingo, 21, às 16h em 
São Pedro do Sul.

Lideranças do município junta-
mente com os vereadores do PT, Edi-
son Dassi e Cleamaris Conti Lipke, e 
Edinei Israel da Silva, do PSDB, en-
caminharam na semana passada um 
ofício ao DAER de Cachoeira do Sul 
solicitando novamente a recupera-
ção da estrada entre Lagoa Bonita e 
Cerro Branco, RSC-481.

No documento o grupo relata a 
péssima condição da estrada e pede 

providências, pois o trecho é mui-
to utilizado durante o ano todo por 
agricultores e usuários de toda a re-
gião, principalmente a partir de ago-
ra quando é feito o plantio, colhei-
ta e venda da produção agrícola das 
propriedades.

  Se as reinvindicações não forem 
atendidas os moradores não descar-
tam a possibilidade de realizarem 
protesto trancando a estrada.

Lideranças e vereadores 
encaminham ofício ao DAER



NATHANA REDIN
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O espetáculo musical 
“Metaphora: O Os-

car da Vida” reuniu o 
público na noite do úl-
timo sábado, 13 de no-
vembro, no Salão Paro-
quial Católico de Sobra-
dinho. Canções em di-
ferentes idiomas foram 
interpretadas por artis-
tas que possuem experi-
ência nacional e inter-
nacional em musicais. 
As vozes de Alana As-
saf, Felipe Catão, Lua-
na Bichiqui, Nellson Oli-
veira, Rebeca Elts, Rena-
to Milan, o piano com 
Jeff Nogueira e a inter-
pretação de Renata Lo-
naiz, encantaram o pú-
blico, “cantando e con-
tando a vida através da 
alma”, para levar leveza 
e fazer sorrir as pesso-
as presentes. As músi-
cas apresentadas foram 
intercaladas com a fala 
do diretor do espetácu-
lo, o argentino Dario Ca-
macho, que apresentou 
diferentes Oscar’s. 

Espaço Cultural
A promoção do even-

to foi do Espaço Cultural 
Rech, que uniu o ponta-
pé para a realização de 
um sonho, com o lança-
mento da pedra funda-
mental do novo cemi-
tério particular Recan-
to das Oliveiras – Cam-
po Santo e uma ação so-
lidária, tendo destinado 
o valor integral dos in-
gressos para a APAE de 

Sobradinho. Os alunos 
da entidade foram con-
vidados a subir ao palco, 
somando-se aos artistas 
para cantar e emocionar 
a todos com suas vibra-
ções e alegria em estar 
fazendo parte deste mo-
mento.

De acordo com Vi-
viana Rech, proprietá-
ria do empreendimen-
to, a noite ficará marca-
da na memória e eter-
nizada nos corações. 
“Foi um momento úni-
co. Quem esteve no Sa-
lão Paroquial presti-
giou um belo espetácu-
lo e também um mar-
co para nossa empresa. 
Há 46 anos meu pai foi 
o idealizador deste so-
nho, quando começou 
a cantaria, e a funerá-
ria há 34 anos. Esta se-
mentinha foi plantada e 
ela só conseguiu germi-
nar e crescer porque a 
família esteve ali, junta 
e unida, dando força um 
para o outro. Então este 
é um momento muito fe-
liz para todos nós”, des-
tacou ela que esteve ro-
deada pelos filhos, ma-
rido, mãe, irmão e o 
time de colaboradores. 
“O evento foi destina-
do à APAE em uma for-
ma de agradecimento ao 
Centro Serra por con-
fiar em nossa empresa 
e nas pessoas que tra-
balham com a gente. É 
uma forma de retribuir 
este carinho, sendo gra-

tos”, acrescentou a em-
presária.

O evento contou com 
a presença do prefei-
to municipal, Armando 
Mayerhofer, da primei-
ra-dama Vani Mayerho-
fer, do secretário de Co-
mércio, Indústria e Ser-
viços, Darlan Kittel, dos 
proprietários do empre-
endimento, colabora-
dores da Organizações 
Rech, alunos, funcioná-
rios e gestores da APAE, 
o presidente da entida-
de, João Antônio Cides e 
a diretora Sahra Mainar-
di, bem como familiares, 
a comunidade que pres-
tigiou e pessoas de ou-
tras cidades e estados.

APAE
Para o presidente da 

APAE, João Cides, o mo-
mento oportunizou aos 
alunos atendidos mos-
trar o que vem sendo 
realizado no sentido 
da inclusão. Já o valor 
destinado à instituição 
será agregado para me-
lhorar a ceia de fim de 
ano das famílias. “Fica-
mos felizes de ter o re-
conhecimento dos pro-
fissionais e principal-
mente dos alunos. Este 
momento cultural tam-
bém veio desencadear 
na instituição uma mu-
dança de atitudes pela 
produção dos chás e sal 
temperado que foram 
entregues como lem-
brança aos presentes”, 

destacou Cides. A edu-
cadora especial, Caro-
line Fardin, acrescen-

tou que os alunos par-
ticipam do processo de 
produção, neste primei-

ro momento sendo feito 
junto à turma do Grupo 
de Convivência.

“Metaphora: O Oscar da Vida” encanta com 
talentos musicais e participação da APAE
>> SOBRADINHO Espetáculo marcou o lançamento da pedra fundamental do Recanto 
das Oliveiras – Campo Santo, empreendimento da Organizações Rech

Pedra fundamental
Marcando a noite, antes do espe-

táculo foi realizado o lançamento da 
pedra fundamental do novo empre-
endimento da Organizações Rech. O 
Recanto das Oliveiras - Campo Santo 
terá, em breve, o início das obras. Para 
simbolizar esta fase inicial, uma peça 
de arte, feita em cerâmica, foi apresen-
tada como a pedra fundamental. “Esta 
pedra é uma obra de arte feita pelo ar-
quiteto e artista plástico, Ronald Mon-
real. Ela representa o símbolo do uni-
verso e forma a espiral que quer mos-
trar o infinito, que na verdade a vida é 
um ciclo. Ela começa, tem um fim, mas 
nesse fim tem um novo começo”, enfa-
tiza Viviana Rech.

Conforme o artista plástico, presen-
te no evento, a peça se trata de uma 

pintura termo vitrificada sobre cerâ-
mica. “Quando fui convidado a fazer 
este trabalho pensei o que poderíamos 
ter de relação da arte com o divino, o 
eterno. Então realizei uma obra onde 
parti do princípio, que foi descoberto 
por um matemático que uma sequên-
cia numérica poderia criar algo muito 
interessante, que se chamou a Divina 
Proporção Áurea. A proporção áurea 
é considerada a espiral perfeita. Esta 
é encontrada em vários fenômenos da 
natureza, e utilizada no mundo das ar-
tes”, explica. Na ocasião, o padre Gel-
so Bernardy abençoou a pedra. A peça, 
idêntica à que será instalada no Me-
morial, foi entregue ao prefeito muni-
cipal para que seja exposta como obra 
de arte na prefeitura.



FOTOS ROBSON DIAS

>> Pianista Jefferson Nogueira
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>> RONALD MONREAL - 2021    Pintura Termo Vitrificada sobre Cerâmica

“DIVINA PROPORÇÃO ÁUREA”

 Aproporção áurea é conside-
rada uma espiral perfeita. 
Descrita no final do século 

12 pelo matemático italiano Leonar-
do Fibonacci, é infinita e começa com 
0 e 1. Números seguintes são sem-
pre a soma dos dois números ante-
riores. Portanto: 0, 1, 1, 2, 3, 5, 8, 13, 
21, 34... A divisão entre um número 
da sequência e seu antecessor, consis-
te sempre na aproximação do número 
1,6180, número PHI (FI), também co-
nhecida como “Razão de Ouro”, “Pro-
porção Divina” e “Número de Deus”.

Esta sequência é encontrada em 
vários fenômenos da natureza desde 
galhos de árores, flores, frutos, con-
chas, animais, galáxias, moléculas 
de DNA, no corpo humano, etc. É tão 
agradável aos olhos que passou a ser 

utilizada na arte, na música, no de-
sign e na arquitetura. No entanto, já 
era conhecida na antiguidade e tem 
célebres representações no mundo 
das artes. Desde as pirâmides de Egi-
to, passando pelo Partenon, em Ate-
nas e pelas obras de arte do período 
renscentista italiano.

São praticamente infinitas as rela-
ções que podem ser feitas entre a Pro-
porção Divina e o Universo. A ideia 
do quilíbrio das proporções, nos fa-
zem lembrar ensinamentos da Sabe-
doria Divina: “para que algo ou qual-
quer realidade seja verdadeiramen-
te sustentável e eterno, é necessário 
respeitar e obedecer ao princípio do 
equilíbrio das proporções”.

Dignidade, respeito e ética na 
transcendência humana.

Uma obra que vai além de uma apresentação, onde há um 
“sentir com a alma e cantar com o coração”, assim se resu-
miu este momento de renovação e aprendizado que todo o 
espetáculo trouxe para o Centro Serra.

>> Elenco da peça Metaphora >> Vozes  de Rebeca, Alana e Luana >> Alana, Dario e atrás Ramona

>> Alana Assaf >> Renata dançando Flamenco >> Família de Viviana Rech

>> Grande público marcou presença e se encantou com a peça Metaphora
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15/11.....0,5000%   17/11.....0,3575% 

16/11.....0,5000%   18/11.....0,3575% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó
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R Comercial 19/11 Paralelo 19/11

R$ 5,52 R$ 5,73

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 151,00 min 

R$ 80,00 min

R$ 180,00 min

R$ 13,25

R$ 73,00 min

R$ 9,50 min

R$ 8,00 min

R$ 7,00 min

R$ 10,95 min

R$ 162,00 max

R$ 87,00 max

R$ 330,00 max

R$ 93,00 max

R$ 12,00 max

R$ 10,50 max

R$ 9,50 max

R$ 4,00 min
R$ 7,99 max
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.100,00
INCC-M               R$ 951,249
UPF/RS                             R$ 21,1581
EURO - turismo/venda 19/11                    R$ 6,47

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 25°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Outubro 89mm      Novembro 6mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

32°

Parcialmente

Probabilidade

Domingo
Parcialmente

Probabilidade
de chuva

Segunda-feira
Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade

Três réus acusados de roubos a 
bancos são condenados pela Justiça
>> IBARAMA Ações criminosas aconteceram em 
dezembro de 2019, nas agências Banrisul e Sicredi

O Juiz da 2ª Vara Judi-
cial da Comarca de 

Sobradinho, Diogo Bo-
noni Freitas, condenou 
três réus pelo assalto aos 
Bancos Sicredi e Banrisul, 
ocorridos no dia 3 de de-
zembro de 2019, em Iba-
rama, na região Centro 
Serra. Conforme a denún-
cia oferecida pelo Minis-
tério Público, os crimino-
sos chegaram em um veí-
culo Cruze a um posto de 
combustíveis em frente à 
agência do Sicredi e pe-
diram um abastecimen-
to no valor de R$ 100,00 
mas, no momento do pa-
gamento, desceram do 
veículo e fizeram funcio-
nários e clientes como re-
féns. O grupo teria atra-
vessado a rua e iniciado 
o assalto com uso de cor-
dão humano.

Esse tipo de crime, de-
nominado “novo canga-
ço” denota a violência 
empregada por quadri-
lhas fortemente armadas 
que cercam pequenas ci-
dades e promovem as-
saltos de grande reper-
cussão e levam terror a 
comunidades pacatas. 
A denúncia ainda apon-
ta que, enquanto a ação 
transcorria na parte in-
terna, uma dupla se se-

parou do grupo e foi até 
a agência do Banrisul. 
Lá, teriam feito novos 
reféns e realizado ou-
tro roubo. Os dois assal-
tos aconteceram de for-
ma simultânea. Os ban-
cos ficam na mesma rua, 
a menos de um quilôme-
tro de distância um do 
outro. Para a efetivação 
do roubo, o grupo con-
tou com o apoio e o co-
nhecimento de crimino-
sos da região que arregi-
mentaram pessoas e lo-
cais para esconderijo de 
armas e munições, bem 
como, para guarida após 
o assalto.

As buscas aos as-
saltantes mobilizaram 
grande número de poli-

ciais na região e se es-
tenderam durante dias 
no mato e nas proprie-
dades rurais do interior 
dos municípios de Ibara-
ma, Arroio do Tigre e So-
bradinho. Os três réus – 
dois naturais da região 
de Ibarama – foram con-
denados pelos crimes de 
roubo, roubo majorado, 
associação criminosa, 
extorsão majorada; re-
ceptação e adulteração, 
entre outros. A sentença 
tem 96 páginas e as pe-
nas são de 94 anos e 7 
meses; 71 anos e 8 me-
ses e 64 anos e 8 meses 
de reclusão para os três 
participantes até aqui 
julgados, todos em regi-
me fechado. Os três estão 

presos preventivamente 
e não poderão apelar em 
liberdade.

Ainda segue em fase 
de instrução outro pro-
cesso sobre o mesmo 
fato que julga a partici-
pação de um quarto ele-
mento que esteve foragi-
do e foi capturado pos-
teriormente, bem como 
um inquérito remeti-
do pelo Departamento 
de Investigações Crimi-
nais (Deic) de Porto Ale-
gre acerca da participa-
ção de outras pessoas 
identificadas a partir da 
apuração feita por aque-
le órgão.

Por: Assessoria de 
Imprensa

ARQUIVO

SOBRADINHO

Confira a agenda para essa semana:
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